

**REPÚBLICA ARGENTINA**



**Provincia de Tierra del Fuego  
Antártida e Islas del Atlántico Sur**

**PODER LEGISLATIVO**

DIARIO DE SESIONES

XLII PERÍODO LEGISLATIVO

**AÑO 2025**

**REUNIÓN N° 1**

**SESIÓN INAUGURAL, 1 de MARZO de 2025**

**GOBERNADOR: MELELLA, Gustavo Adrián**

**PRESIDENTA: URQUIZA, Mónica Susana**

**PRESIDENTA DEL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA: BATTAINI, María del Carmen**

**SECRETARIA LEGISLATIVA: RODRÍGUEZ, Andrea Elizabeth**

**PROSECRETARIO LEGISLATIVO: BENÍTES, Sixto Aníbal**

**SECRETARIO ADMINISTRATIVO: LÓPEZ, Gonzalo Fabián**

**PROSECRETARIO ADMINISTRATIVO: ALBIOL, Walter Edgardo**

**Legisladores presentes:**

**COLAZO, María Laura**

**COTO, Agustín Pedro**

**DOS SANTOS, Gisela Romina**

**GARCIA, Virgilio Tomás**

**GRACIANA FLORES, Natalia Belén**

**GREVE, Federico Jorge**

**LAPADULA, Juan Matías**

**LECHMAN, Jorge Daniel**

**LÖFFLER, Damián Alberto**

**MARTÍNEZ, Myriam Noemí**

**PINO, Juan Carlos**

**SCIURANO, Federico**

**VILLEGAS, Pablo Gustavo**

**VON DER THUSEN, Raúl Homero**

**VUOTO, María Victoria**

En la ciudad de Ushuaia, capital de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, al día uno de marzo de dos mil veinticinco, se reúnen los señores legisladores provinciales, en el recinto de sesiones de la Legislatura provincial, siendo las 10:21.

- I -

### APERTURA DE LA SESIÓN

**Sra. PRESIDENTA.**— Muy buenos días a todos y a todas. Habiendo quórum legal con la presencia de 15 legisladores, se da inicio a esta Sesión Inaugural.

- II -

### PEDIDOS DE LICENCIA

**Sra. PRESIDENTA.**— Por Secretaría Administrativa se informa si existen pedidos de licencia.

**Sec. ADMINISTRATIVO.**— Señora presidente, no existen pedidos de licencia.

**Sra. PRESIDENTA.**— Muchas gracias, señor secretario.

- III -

### COMISIÓN DE HONOR

**Sra. PRESIDENTA.**— Invito a los señores legisladores, presidentes de cada bloque, a integrar la Comisión de Honor para que acompañe a ingresar a este recinto al señor gobernador de nuestra provincia, profesor Gustavo Melella.

- Los integrantes de la Comisión de Honor acompañan el ingreso del señor gobernador al recinto.  
- (Aplausos).

- IV -

### IZAMIENTO

**Sra. PRESIDENTA.**— Invito a la legisladora Gisela Dos Santos y al legislador Virgilio Tomás García a izar el pabellón nacional y la bandera provincial.

- V -

### HIMNO NACIONAL ARGENTINO

**Sra. PRESIDENTA.**— Al resto de los legisladores y al público presente a ponernos de pie para entonar el himno nacional argentino.

- Así se hace. (Aplausos).

**Sra. PRESIDENTA.**— Conforme lo establece el artículo 135, inciso 7) de la Constitución Provincial, invito al señor gobernador de la provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur, a dar su mensaje a esta Cámara y al pueblo de la provincia.

- VI -

### DISCURSO DEL SEÑOR GOBERNADOR GUSTAVO MELELLA

**Sr. GOBERNADOR.**— Buenas días a todas y a todos, querida vicegobernadora y presidenta de la Legislatura, Mónica; señora presidenta del Superior Tribunal de Justicia, doctora Battaini; a los señores miembros del Tribunal de Cuentas de la provincia, a nuestro intendente de Tolhuin, Danny Harrington, representantes del municipio de Ushuaia, y secretario de gobierno, yo siempre le cambio

el título al doctor...a Gastón Díaz, gracias, gracias por estar, concejales de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, queridos senadores y diputados nacionales, gracias por estar acompañando, también a las Fuerzas Armadas y de Seguridad, a nuestros queridos veteranos, emblemas de nuestra provincia, las instituciones del sector público y privado que nos acompañan, a las universidades, a distintos representantes de toda la vida de nuestra provincia, los medios de comunicación, a los trabajadores, representantes de los trabajadores, y sobre todo buenos días a todo el pueblo de nuestra provincia.

En estos días pensaba qué significaba...y hoy charlamos con algunos legisladores ahí afuera, qué significaba esto del mensaje de hoy, más allá de la apertura de sesiones. Y la verdad que es contar un poco lo que se ha hecho con aciertos y errores, no se puede poner todo en un mensaje, uno sintetiza y por ahí no es todo, pero es mostrar lo que hemos hecho todos.

Hace unos días atrás inaugurábamos, entregábamos viviendas en la ciudad de Río Grande, y les decía a los legisladores presentes, sobre todo a la gente presente, que esto no lo hace un solo Gobierno, lo hace un Gobierno con un Cuerpo Legislativo, más allá de las diferencias, peleas que podamos tener y eso es normal, siempre en la política mientras uno no exceda eso ¡No! Pero les decía cuando la Legislatura a fin de año, levanta o no la mano, porque a veces uno no acompaña, pero con toda la certeza de que quiere lo mejor o acompaña, es por el bien de nuestra gente. Entonces, no es solo un gobernador, una vicegobernadora que hacen las cosas, lo hacemos todos juntos. Así que creo que es una síntesis de lo que se ha hecho, insisto con aciertos y errores, y sobre todo después de lo que vamos a hacer y después unos desafíos que creo que tenemos todos juntos.

Es un honor sinceramente dirigirme a todos en este momento tan significativo y movilizante para nuestro mundo, para nuestro país, y también para nuestra provincia. Es un buen momento para que reflexionemos sobre lo que hemos atravesado en este último año que no deja de ser un año especial. Valorar el camino recorrido, reafirmar nuestro compromiso, el de todos nosotros, con un futuro próspero y justo para todos.

Nos encontramos en un contexto complejo que ha exigido un esfuerzo sin precedentes en la administración de los recursos públicos. A pesar de este panorama, seguimos firmes en nuestro propósito de proteger y fortalecer a nuestra comunidad, porque no solo creemos en el futuro, sino que los construimos todos juntos día a día. Es un contexto muy difícil, donde priorizamos el bienestar de todos los fueguinos ante una realidad durísima. Todos juntos nos hicimos cargo con aciertos y errores.

Hay números que realmente duelen, lastiman y no podemos dejar de mencionarlos, porque son parte del diagnóstico que a uno lo lleva a tomar decisiones. En nuestra provincia, debido a las medidas macroeconómicas, la pobreza y la indigencia en el último año se han duplicado.

Recordemos el gran proceso de devaluación, como sufrimos un grave problema inflacionario y proceso inflacionario, luego la devaluación medida económica tomada por el Gobierno nacional.

Pasamos del 25.4 de pobreza en marzo de 2024 al 48.6 en la actualidad. Y de un 4.2 de indigencia de ese mismo mes de 2024 al 10.5 en la actualidad.

En términos de empleo, la desocupación que habíamos recuperado, el empleo trepó del 3.4 al 8.1. Que a veces, yo se lo decía a funcionarios míos, no son números, son personas, son familias, son necesidades que se acrecientan, por lo tanto hay más respuestas que dar.

El consumo cayó el 13.7. Esto repercute directamente en la actividad económica local. Sobre todo nuestros comercios, el otro día leía como los almaceneros en Río Grande, preocupados por la tremenda caída del consumo.

Y lo que es más preocupante, tiene un efecto directo también en la salud y en la prevención de nuestra población. Dado que, por ejemplo, el consumo en las farmacias cayó un 13.1. Y no es que nuestra gente esté más sana. No puede adquirir muchas veces los medicamentos que necesita.

Los ingresos que nuestra provincia debía percibir por coparticipación cayeron en 50.000 millones de pesos. 50.000 millones de pesos menos en ingresos de coparticipación. Porque cayó la actividad económica, porque cayó el consumo y cae entonces la distribución. ¿Y qué significan esos 14.000 millones de pesos menos? Y esto también es importante graficarlo, cuantificarlo. Miren, podrían ser, porque algunos no de los que estamos acá, porque sabemos la realidad, pero muchos de afuera hay que decirles, recordarles, que se podría haber hecho, porque reclaman más inversión en esto, más inversión en lo otro. ¿Qué son esos 50.000 millones? 12 escuelas nuevas, por ejemplo: 4 hospitales, casi 500 viviendas para las fueguinas y los fueguinos, más comisarías, patrulleros. Eso significa 14.000 millones de pesos.

Pero a pesar de la adversidad y a pesar de los números que duelen, los fueguinos seguimos adelante como siempre. Desde el rol que nos toca, le hemos pedido a todo el equipo de gobierno que se focalice, trabajar fuertemente y dar respuestas ante esta realidad. Insisto, con aciertos y errores, porque quienes hacen nos equivocamos. Reforzamos las cosas que salieron bien y aprendimos de

las que hacemos mal para corregirlas, cambiarlas, modificarlas y seguir profundizando en nuevos objetivos. Estamos acompañando ahí a nuestros vecinos en estas situaciones que duelen.

Trabajar por el bienestar ciudadano, por el cuidado de las personas que hacen de esta tierra bendita un lugar hermoso para todos, un lugar de desarrollo y crecimiento. Por eso creamos el Programa Alimentario Bienestar TDF, donde dejamos de dar a gran parte de nuestra población el Módulo Alimentario, que muchas veces están cuestionados por la cuestión política y siempre están estas miradas que no son muy claras. Esa tarjeta le permite a cada ciudadano ir y comprar. Por lo tanto, también no solo es un beneficio para él de asegurar una buena alimentación, sino que también mueve el mercado local. Ya no solo cuatro o cinco por ahí proveedores, grandes proveedores del Estado son los que se llevan ese dinero, sino que se reparten la economía local, sobre todo en los comercios de cercanía.

Desde junio a diciembre de 2024 otorgamos 4.600 tarjetas, activas por un monto equivalente a \$ 162.210.000.

Además, a través del Programa Alimentario Provincial, que seguimos manteniéndolo, entregamos módulos alimentarios a 28.000 personas que requieren de la ayuda del Estado para cubrir sus necesidades alimentarias. Nuestro objetivo para el 2025 es llegar a más familias que necesitan y aumentar los montos de la tarjeta Bienestar TDF, para que de manera directa ayudar también a la economía local y que cada familia pueda administrarse de la manera más adecuada. En este sentido, también creamos el Registro provincial de Comedores y Merenderos que nos permite garantizar el acompañamiento del Estado provincial a las asociaciones de la sociedad civil que brindan un servicio. Actualmente, en toda la provincia hay 131 comedores y merenderos que ayudan a los servicios en toda la provincia, más de 10.200 personas que son acompañadas. Y en esto también quiero agradecer a los tres municipios por el esfuerzo que también están realizando con sus programas alimentarios.

Además de las necesidades alimentarias, hemos identificado las visitas de los equipos interdisciplinarios para brindar apoyo de manera integral a los vecinos. Porque no solo, a veces, es el Programa Alimentario, hay problemas de salud, de violencia, de vivir mal, de condiciones en sus viviendas que no son dignas, de cuestiones intrafamiliares que hay que atender. En ese sentido en esto hemos acompañado a más de 12.300 personas en la provincia.

Otra de las cuestiones que abordamos para mejorar la calidad de vida en extrema vulnerabilidad social, es la de las soluciones habitacionales. A los subsidios otorgados a la provincia para alojamiento ascendieron más de 68 millones de pesos que la provincia aporta para que una familia que pierde su lugar, su vivienda, necesitamos alojarla. A fines del gobierno anterior, se recibieron 120 millones de pesos para crear y generar módulos habitacionales que se están llevando adelante con fondos también ahora de la provincia.

También hemos puesto especial cuidado en acompañar a nuestra población de discapacidad. Realizamos un convenio con OSEF para la cancelación de la deuda histórica y adelanto del pago mensual por consumos y asistencias de pensiones RUPE. Y tenemos como objetivo en el 2025 cancelar la deuda y continuar con el mecanismo de pago mensual de los consumos sanitarios de las pensiones RUPE.

Además, logramos coordinar de manera eficiente las ayudas técnicas que necesitan los beneficiarios RUPE para que puedan ser abordadas por nuestro Centro Provincial de Rehabilitación a fin de mejorar los tiempos de respuesta y hacer más eficientes los recursos que tenemos. También gestionamos durante el 2024 un total de 7.282 trámites sobre discapacidad en la provincia. Se recibieron aproximadamente 25 solicitudes mensuales de inicio de trámites para las pensiones RUPE. Se otorgaron un total de 2.026 pensiones por discapacidad y 26 pensiones por vejez. Pero no sólo se logró dar mayor cobertura en las pensiones RUPE, sino que incrementamos su monto. En enero del 2024 la pensión por discapacidad era de 2.400 pesos. Y logramos para diciembre del 2024 aumentarlas a 482.000, de 204.000 a 482.000. Productos de los aumentos que tenemos y que se da por ley a las categorías 10. Y uno dice ¿y es suficiente? ¡No! pero recordemos que la pensión RUPE es un acompañamiento que se da por ley y que realmente uno seguramente tiene que mejorar. Pero va acompañado de muchas más herramientas, no sólo de la pensión.

Además, se incorporaron al programa Bienestar TDF de la tarjeta más de 800 beneficiarios, personas con discapacidad que realmente lo necesitan. Siempre poniendo el foco en el desarrollo de las personas, hemos potenciado el contacto con las empresas y organizaciones privadas, que de acuerdo al régimen de promoción industrial deben fomentar el empleo de personas con discapacidad, llegando a relevar hasta el 60% de ellas, para poder generar instancias de empleabilidad efectivas. También hemos iniciado una serie de visitas a aquellos pacientes que se encuentran con internación

domiciliaria a fin de conocer de manera directa cada situación, abordar de manera debida y hacer un seguimiento que sea realmente efectivo.

En relación a los servicios para fortalecer a las asociaciones que integran nuestra comunidad, abordamos una serie de capacitaciones para entidades, clubes, asociaciones, todos los que hacen la vida de nuestra sociedad, siguiendo con el objetivo de facilitar el acceso a los servicios que brinda el Estado. Se intensificaron los operativos en centros educativos, con los agentes del Registro Civil y también en el marco de las ferias itinerantes durante los fines de semana para que los fueguinos pudiesen tramitar de forma rápida todo lo que tenga que ver con su documento nacional de identidad. En consonancia con la valoración sobre el derecho a la identidad y según lo establece nuestra Constitución Nacional en su artículo 75, inciso 7) que reconoce la preexistencia étnica y cultural de los pueblos indígenas argentinos y garantizar el respeto a su identidad. Desde la Secretaría de Justicia hemos emitido la primera resolución a nivel nacional que permite incorporar en sus Actas registrales la pertenencia a la determinada comunidad originaria, afianzando así en documentos oficiales la identidad de nuestros pueblos originarios. Y esto lo resalto porque hoy se discute muchísimo en nuestro país. Parece que quisiéramos como desconocer a nuestros pueblos originarios. Tenemos que tenerlos bien presentes siempre, incluso hasta en estas cuestiones de reconocimiento legal.

En relación a garantizar el derecho al que todos los fueguinos tienen acceder al servicio de justicia, durante el 2024 hemos brindado asesoramiento jurídico gratuito en los distintos barrios de la provincia. El 80% de las consultas fueron realizado por mujeres y tuvieron como temas centrales derechos de familia, reclamo de alimentos, régimen de visitas.

Lo mismo, sigue siendo muy importante acompañar sobre todo a nuestras mujeres y esto lo digo porque también hay una gran discusión y medidas a nivel nacional. Nosotros de la provincia seguimos reafirmando el derecho de todos y todas, el acceso a la Justicia. En este sentido, para continuar facilitando soluciones, hemos firmado convenios con varias jurisdicciones con el objetivo de intercambiar información de los deudores alimentarios morosos.

Continuando con el apoyo a quienes más los necesitan, hemos acompañado a más de 3.000 oficios requeridos por la Justicia, sobre todo en la intervención de Violencia de Género y de Salud Mental y otros casos que tienen que ver con defensa de los Derechos Humanos. A través del Programa de Acogimiento Familiar acompañamos a 69 chicos de la provincia que están siendo acogidos por familias de nuestras ciudades. Tenemos en este momento también más de 52 familias que acompañan. Así que el agradecimiento en nombre del Estado porque muchas veces no es fácil hacerse cargo de situaciones tan especiales que viven muchos pibes y pibas nuestros. Así que nuestros agradecimientos a ellos.

También continuamos con las capacitaciones sobre la Ley Micaela y la Ley Lucio.

Implementamos la guía de buenas prácticas para el Patrocinio Letrado de Mujeres y Diversidades. Inauguramos las nuevas oficinas de Género y Diversidad para la atención en la zona sur de Ushuaia y creamos el Programa de Abordaje Integral, para varones que ejercen violencia, porque sólo podremos construir una sociedad libre que esté libre realmente de violencia.

A través de un convenio con la provincia de Córdoba lanzamos la Diplomatura Universitaria en Acompañamiento de Género que contó con más de 900 personas inscriptas. Y en esto quiero resaltar y lo hemos hablado con la justicia, la necesidad que tenemos del Estado de garantizar el acompañamiento real, efectivo en el proceso judicial de las mujeres. Y yo sé que hay iniciativas legislativas y hubo leyes que están y que tenemos que potenciar y seguir poniéndolas en marcha, haciéndolas efectivas. Recuerdo cuando estaba en el municipio de Río Grande y creo que todavía sigue me parece, nosotros creamos la Defensoría en ese momento. Acá hay varios, que fueron concejales dos. Y creamos la Defensoría que era acompañada, porque el gran problema que tenemos y lo decía en un encuentro con la Justicia, es que sólo el 3% de las mujeres que inician un proceso de denuncia por violencia o por algo, llega a una instancia Judicial. El resto la abandona porque no tiene los recursos, porque se cansa de ir una vez a la policía, dos veces, tres veces y no sigue ese proceso judicial. Y ahí tenemos que profundizar ese acompañamiento.

Con respecto a la infraestructura para nuestra población, en el 2024 fue un año asignado por la decisión del Gobierno Nacional de frenar la inversión en obra pública. Por ello, y a pesar del contexto, redoblamos esfuerzos para seguir administrando con eficiencia los recursos provinciales, y así poder afrontar las necesidades en materia de obra, vitales para el desarrollo de nuestra gente, que generan empleo y calidad de vida. En este punto, quiero detenerme sobre el esfuerzo que se está realizando por garantizar el derecho a la vivienda. Entregamos, como le decía, 54 viviendas en Río Grande, regularizamos escrituras de familias en Tolhuin, y avanzamos en la construcción de un

total de 500 soluciones habitacionales distribuidas en toda la provincia con más de un 62% de avance.

Además, entregamos lotes con servicios en Ushuaia para servidores públicos de la policía, servicio penitenciario, docentes, personal de salud, impulsando el arraigo del personal esencial en la provincia, y programamos la entrega de más lotes en Tolhuin.

No quiero dejar de mencionar lo que causa que el Gobierno nacional haya terminado con sus planes de vivienda, y sacando de este lugar tan importante lo que significa la Secretaría de Vivienda, que es asegurar el derecho de todos a tener un acceso a una vivienda o a un lote con servicios. Es una medida que respetamos, porque es el Gobierno que nuestro pueblo Argentino eligió, pero duele que el Estado no garantice la igualdad, la equidad, el derecho a la vivienda. Pero también tengo que reconocer que estamos trabajando junto a otras instituciones del Gobierno Nacional para lograr también acceso a la tierra y la vivienda. También tengo que reconocer y ser agradecido en ese sentido.

En materia de seguridad, nuestra provincia volvió a ser calificada como la más segura del país, gracias al compromiso permanente de nuestros agentes de seguridad, con la prevención y promoción de la convivencia pacífica en nuestra comunidad, y del buen comportamiento de la mayoría de nuestros ciudadanos.

Así que, agradecer y felicitar a toda nuestra policía, pero también el comportamiento ciudadano, que no es menor. Vemos lo que pasa hoy en muchos lugares del país, donde se toma la seguridad como un botín de la política, y la verdad que eso es triste, nuestra provincia la tenemos que seguir cuidando entre todos. Por ello, incorporamos en 2025 a nuevos egresados agentes, cadetes y técnicos en seguridad en la Policía provincial y el Servicio Penitenciario, aportando una mayor presencia en todo el territorio. Además, firmamos un nuevo convenio con la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, a fin de abrir una nueva cohorte de licenciados en Seguridad Pública, para la profesionalización de nuestras fuerzas. Y esto es fundamental, no es menor que nuestra policía, nuestros agentes del Servicio Penitenciario se formen permanentemente y se sigan capacitando. En cuanto a la infraestructura, terminamos las instalaciones para el área de investigaciones de la policía y el centro de monitoreo del sistema de emergencias 911 en la ciudad de Río Grande.

En relación a medidas de prevención, lanzamos en diciembre el operativo Verano Seguro con epicentro en la ex-balanza de YPF sobre la Ruta Nacional Nº 3. También reforzamos el ciclo de charlas en escuelas y las visitas guiadas de alumnos de distintos niveles educativos, a fin de reforzar junto a lo que hacen nuestros municipios y tan importante en la educación vial.

Y dentro de nuestro plan de desarrollo y cuidado de nuestra población, quiero destacar las acciones que tienen que ver con el cuidado del ambiente, donde el trabajo en equipo de guardaparques, brigadistas y las distintas fuerzas se destaca en la tarea de control y coordinación en sus recorridos diarios. Y en este sentido quiero destacar la rápida acción que hubo por parte de la gente de Manejo del Fuego en el último incendio que se empezó a dar en nuestra provincia. Gracias al gran trabajo y a ese control rápido que se hizo, no volvimos a sufrir lo que sufrimos años anteriores.

También quiero hacer llegar en nombre de todos nosotros, de nuestro pueblo, nuestra solidaridad con las provincias hermanas de la Patagonia, donde el fuego fue devastador, donde no había forma de poder pararlo. Toda la nación, todas las provincias solidarias, nosotros también, con ellos en enviar a gente, pero nuestra solidaridad porque ahora viene lo que es la reconstrucción y ahí también un rol fundamental de la Justicia que es investigar a fondo muchas veces las causales de los incendios. Porque puede ser que haya un descuido, pero ese descuido no se tiene que dar porque hay reglas, hay restricciones, hay provisiones y peor si fuera aún intencional. Entonces, en estos muchos lados quizás se ha dado de esa manera intencional y ojalá la Justicia llegue a fondo porque la naturaleza tarda muchísimo en recuperarse y después la pagamos fuerte.

Y me toca hablar ahora de nuestras juventudes, así como este gobierno se ha caracterizado por acompañar a los que más necesitan, también tenemos como objetivo principal acompañar a nuestros jóvenes. Así que llevamos adelante el primer Congreso de Estudiantes de Escuelas Secundarias, bajo la convocatoria o el lema "Tu voz cuenta". Una experiencia única donde alumnas y alumnos de toda la provincia pudieron compartir sus experiencias, propuestas, sueños, críticas y expectativas en torno al presente y al futuro de la provincia y de la educación. Una experiencia de escuchar sin condicionamientos que tenían muchísimo para decir, sus deseos, críticas. Donde nos solicitaron más equipamiento tecnológico para las escuelas, educación innovadora para los trabajos del futuro, la importancia que le dan a la educación sexual integral, pero por sobre todas las cosas, la necesidad de ser escuchados y respetados.

Algunos legisladores estuvieron en el cierre y la verdad que había que estar sentadito ahí, porque los pibes son muy duros. Los pibes, gracias a Dios, no tienen esos filtros y nos dicen las cosas como las sienten y las piensan, pero fue una experiencia maravillosa, así que quiero felicitar a todos los pibes y pibas de nuestras escuelas que participaron a los centros de estudiantes que lo hicieron también y a las áreas del gobierno que acompañaron. En este sentido, apoyamos la creación y fortalecimiento de la participación estudiantil a través de la consolidación de 26 nuevos centros de estudiantes en toda la provincia, incluyendo los centros de estudiantes de Tolhuin. También invertimos en formación para nuestros jóvenes y otorgamos becas a más de 2.000 pibes y pibas que continúan –perdón- completando su información en el uso de la inteligencia artificial, con la empresa Digital House que estas becas para que sepamos que a veces estamos lejos de la Tecnología son carísimas y son muchas veces inaccesibles para nuestros pibes y pibas. Más de 2.000 pibes nuestros y pibas nuestras, tienen la posibilidad de cursar estas carreras de manera gratuita. Y a través del Programa Juventudes 4.0 acompañamos la formación en tecnologías emergentes a más de 40 jóvenes, que ya es una calificación mucho más alta, de los cuales la mitad recibió insumos para poder potenciar sus emprendimientos.

Hemos impulsado un Programa Integral de Formación para Jóvenes, promoviendo el acceso a capacitaciones en oficio y ocupaciones estratégicas para el desarrollo laboral a través de más de 27 talleres. Creo que todos los que estamos acá o en un lugar de servicio, nuestra gran preocupación es la generación de empleo. Hoy lo hablamos con un legislador, con Agustín y otros más, que es la gran preocupación. Tenemos que seguir generando empleo. Y hoy se abre un abanico distinto en el mundo laboral que también se va cambiando, se va cambiando.

En colaboración con el Consejo Federal de Inversiones, la provincia asumió la ejecución del Programa Parlamento Juvenil Mercosur, garantizando su continuidad ante el retiro del financiamiento y falta de acompañamiento del Gobierno Nacional. Nuestra provincia se destaca como una de las pocas que ha sostenido ese proyecto y que tiene que ver con la formación de jóvenes dirigentes. Y esto es apostar por lo que siempre se dice que en política o en el sindicalismo o en los empresarios siempre son los mismos, nunca se renuevan y uno lo ve a nivel nacional cada nene, cada dirigente gremial, vos decís ¿dónde estará la renovación? Bueno, es apostar también a nuestros jóvenes. Nosotros ya nos vamos poniendo como más viejos.

Junto al Banco de Tierra del Fuego creamos el Programa Juegos Urbanos Fueguinos, que promovió la formación y participación y competencia de los jóvenes en disciplinas deportivas no convencionales. Para continuar apoyando estas disciplinas diseñamos el primer Parque de Deportes Urbano Desmontable que será puesto en marcha en el mes de abril en un trabajo conjunto con la Asociación de Deportes Sobre Ruedas, conformado por los padres y sus hijos. Y es un esfuerzo por fortalecer el acompañamiento integral a los jóvenes de la provincia. Hemos inaugurado el primer espacio de juventudes en la ciudad de Tolhuin como un lugar clave de contención y desarrollo a través de las actividades lúdicas, deportivas y formativas.

Y sé que también que Dani con su equipo está en lo mismo porque necesitamos acompañar muchísimo en la prevención, en la formación a nuestros pibes y pibas y se hace acá en Ushuaia y también se hace en Río Grande en nuestros municipios.

Aquí me tomo el momento para hablar de otro aspecto que es clave en el bienestar de las personas y es la posibilidad de practicar deportes y aprender nuevas actividades recreativas no sólo como motor de la prevención de la salud integral, sino también como ámbito de socialización, intercambio y creación de lazos de nuevos vecinos. Es así que durante todo el año incrementamos la participación de los fueguinos en diferentes escuelas deportivas ampliando la oferta de distintas actividades, por ejemplo, en la ciudad de Tolhuin, donde por primera vez organizamos fechas federativas oficiales.

También iniciamos espacios específicos para las personas con discapacidad, fortaleciendo la propuesta de deportes adaptado y articulamos con las áreas de Salud y de Justicia para contener desde la práctica deportiva a niños en situaciones de vulnerabilidad de sus derechos. Y esto es importante resaltar lo del deporte. ¿Para qué habla el deporte y no habla de otras cosas que ahora vienen? Porque es importante acompañar a nuestros pibes y pibas, porque tiene que ver con la Salud Mental, no es solamente incorporar psicólogos que es necesario, es acompañarlos desde el deporte, la cultura desde el intercambio, desde poder encontrarse con el otro y que se sientan plenamente personas acompañados y con futuro.

Continuamos brindando apoyo a las diferentes Instituciones Deportivas, Sociales y Culturales de la provincia para que pudiesen llevar a cabo sus calendarios deportivos. Acompañamos con recursos económicos a más de 30.000 deportistas para que pudiesen viajar, alojarse y cumplir con su presentación en distintas competencias nacionales e internacionales. Y remarco esto porque ustedes

lo deben saber porque van y muchas asociaciones, muchos deportistas piden para el pasaje, el alojamiento, lo que valen. O sea, acompañar a más de 30.000 deportistas es una gran decisión y es una gran apuesta desde la economía de la provincia.

Sumamos también nueva infraestructura deportiva para todos los fueguinos a través de la finalización del gimnasio del Colegio María Auxiliadora y del anexo al microestadio. Y acá quiero resaltar que no fueron obras iniciadas por nosotros, fueron obras iniciadas por el Gobierno anterior de Rosana Bertone y que era necesario continuarlas, porque las obras no se tienen que paralizar porque haya cambiado un gobierno. Entonces, estas obras no las iniciamos nosotros, sí las culminamos en el medio de lo difícil de la pandemia, en el medio del proceso inflacionario, pero las terminamos. Yo ahora veo y me alegro muchísimo que en Río Grande se está por inaugurar el natatorio olímpico que comenzamos nosotros hace varios años y que recorrimos, creo, con Von Der Thusen, Laura Colazo un natatorio olímpico único en toda nuestra región y que, bueno, Martín continúa y lo termina y está por inaugurar, porque las obras no se tienen que parar, las obras que son buenas para nuestra gente hay que continuarlas.

Y no dejamos de lado nuestra historia deportiva, sino que le damos lugar al que se merece en la realización de lo que hicimos, la primera gala para la excelencia deportiva, porque nuestros deportistas también se tienen que sentir queridos, acompañados y homenajeados.

Y hablamos de acompañar, de contener y es momento de hablar de educación. Me permito ahora una visión que es muy personal desde la propia vivencia de mi formación. Conozco de primera mano el valor de lo que significa la educación. Y sé también el esfuerzo que implica día a día que hace un docente en el aula. Como gobernador, mi responsabilidad es garantizar el derecho de nuestros chicos y nuestras chicas para que puedan recibir la educación que se merecen. Como dicen todos los pedagogos, de los más conservadores a los más progresistas, el objetivo, el centro, llámenlo como quieran de la educación, son los pibes. El docente es ese motor transformador y que lleva adelante ese proceso. Pero el centro de un sistema educativo son nuestros pibes y nuestras pibas. Ninguna discusión sea salarial de contenidos o de condiciones del ejercicio de nuestra querida profesión debería estar por encima de la educación de nuestros pibes. Soy un convencido que sólo a través del diálogo se puede forzar un camino sólido para resolver las diferencias. Invito a toda la comunidad educativa, pero a toda la comunidad educativa, a poder seguir este camino de diálogo sin atajos para seguir haciendo una buena educación en nuestra provincia, de nuestra parte, van a tener el compromiso permanente de seguir trabajando para que nuestros docentes reciban en este contexto y en estas condiciones el mejor salario posible. Para que cada día seamos mejores servidores públicos y mejores trabajadores de la educación para nuestros pibes. *(Aplausos)*

De la misma manera, garantizar la mejor infraestructura y que nuestros pibes tengan los elementos que necesitan para estudiar. *(Aplausos)* Pero queremos hacerlo con una discusión mirando hacia adelante. En este sentido, y yo sé que en esto podemos o no ponernos de acuerdo, pero tenemos que discutir sin presiones desde el Estado, pero también sin presiones de otros sectores. En este sentido, durante el 2024, seguimos avanzando en lograr una mayor cantidad de personal docente con estabilidad laboral a través del sistema de titularizaciones, con el otorgamiento de más de 220 cargos. Esto fue un hito de nuestro gobierno. Las titularizaciones masivas de nuestros docentes, pedidos durante muchos años para tener la estabilidad laboral que necesitan y se merecen, y fue este gobierno el que lo logró y lo sigue haciendo.

Llevamos adelante el programa provincial de actualización docente, el más importante de los últimos años, ya que alcanza al 100% de los establecimientos educativos de educación formal y no formal, y al 100% de nuestros docentes. Realizamos el VII Congreso Internacional del Fin del Mundo, con el desafío de este año de poder hacerlo de manera virtual. Y a pesar de los recortes de fondos nacionales, como el FONID, que afecta directamente los ingresos de nuestros docentes, hicimos un esfuerzo financiero muy grande, llevado adelante por nuestro Ministerio de Economía, para hacernos cargo desde la provincia. Quien paga hoy el FONID a los docentes de Tierra del Fuego, es el pueblo de Tierra del Fuego, es la provincia de Tierra del Fuego. *(Aplausos)* Lo digo porque esto a veces se pierde, pero era algo que podríamos, no haber hecho sin embargo, lo hicimos, porque entendemos que teníamos que hacerlo, no por nada.

Tuvimos grandes avances en la expansión de los derechos educativos para los fueguinos. Hemos logrado la universalización de la sala de tres años, que esto es importantísimo para la educación de un pueblo, la formación de un pueblo. E implementamos por primera vez en la provincia la sala de dos años, abriendo nuevos espacios para el acompañamiento y fortalecimiento del desarrollo infantil en la etapa más temprana.

Miren, desde los Estados Unidos, Finlandia, Noruega, Cuba, que tiene un gran Proyecto Educativo, por más que a algunos les saque sarpullidos cuando los nombramos, todos apuestan, todos apuestan a que más temprana edad estemos acompañando a nuestros pibes y pibas con estimulación, salud, educación, material didáctico y a sus familias, mejores resultados en términos sociales, humanos, culturales y de personas vamos a lograr. Entonces, no es una apuesta menor lo de la sala de tres años, porque también por otro lado, y la sala de dos, generamos más empleo para los docentes, porque son más docentes que se tienen que incorporar al sistema laboral también.

También seguimos manteniendo la hora extendida en todos los establecimientos públicos de la provincia, superando así ampliamente las 760 horas cátedras anuales que el Consejo Federal de Educación tiene como parámetro.

Y acá cuento una experiencia rápido. Hace poco salió un informe de una ONG que tiene grandes personalidades nacionales, empresarios, argentinos por la educación, donde alguna vez me invitaron a compartir alguna charla, donde decían que las provincias no han concluido o no han mantenido los días necesarios de clase. Entonces, los grandes noticieros de Buenos Aires, las provincias no cumplieron con los días de clase, y esto no es por defender a los docentes, con lo cual discutimos y mucho.

Pero los docentes no me dejan mentir que la educación no se mide por días de clase, se mide por horas cátedra, y más allá de paros y distintas cuestiones, por la hora extendida y por otras horas, la provincia de Tierra del Fuego fue una de las pocas provincias que superó las horas de clases que se necesitan básicas para asegurar problemas de aprendizaje si después el problema de aprendizaje es otra discusión, pero le decimos a la gente de argentinos por la educación que Tierra del Fuego es una de las dos provincias, -no voy a hacer ese signo- porque me van a escrachar, de las dos provincias que a nivel nacional tenemos las horas extendidas, y que a nivel nacional superamos el piso de horas. Supuestamente tenemos que ir por más horas, ¿no?, y que haya más, y eso tenemos que hacerlo entre todos, pero para que también a veces que castigamos tanto al sistema educativo a nuestros docentes, reconocer que la provincia también todos juntos hacemos un gran esfuerzo.

En este mismo sentido, reforzamos el Programa Aprendo en mi Barrio, a través de merenderos, comedores y asociaciones vecinales, acercamos el refuerzo educativo a nuestros pibes y pibas. Y como detallé al inicio, sabemos que una buena nutrición es esencial para acompañar el aprendizaje, por eso seguimos garantizando la copa de leche para más de 39.000 alumnos en los distintos niveles y modalidades, así como el comedor escolar para quienes lo requieran, sumando la entrega a más de 6.100 módulos alimentarios. Es cierto que después puede haber problemas, porque ahí vemos en las redes que nos llegó esto, falta lo otro y algunas cosas pueden faltar, como siempre lo digo, pero es una decisión política acompañar a casi 40.000 alumnos, garantizando que por lo menos tengan su desayuno, su merienda o su almuerzo, que a veces es la única comida en el día. Por eso es tan importante la escuela, que nuestros pibes puedan concurrir. Además, durante 2024 propiciamos la implementación del transporte escolar para asegurar la asistencia de los estudiantes en zonas urbanas – perdón -, en zonas rurales y en los barrios altos de la ciudad de Ushuaia, que ahora estamos trabajando con el intendente Walter, para ver cómo aseguramos que también el transporte público de a poco vaya creciendo. Fortalecimos la vinculación de nuestras escuelas de nivel secundario con el mundo del trabajo, la producción, los saberes digitales, la ciencia y la tecnología, para brindar trayectos educativos para nuestros alumnos.

También hemos impulsado la incorporación de experiencias artísticas y culturales, que enriquecen el aprendizaje, promoviendo la creatividad, la expresión y el pensamiento crítico de nuestros pibes y pibas. A pesar de haber sufrido grandes recortes en materia presupuestaria, por el retiro de los fondos nacionales, subimos el costo de la conectividad a Internet en todas las escuelas públicas de la provincia. El 100% de nuestras escuelas están cubiertas, porque creemos fervientemente en que brindamos las mismas oportunidades a todos, cada familia fueguina, cada joven podrán construir su presente y soñar su futuro sin condicionamientos, porque no es el mercado el que te va a garantizar la igualdad de oportunidades, es el Estado el que tiene la obligación. Por eso también consolidamos los programas de bachillerato popular, de terminalidad educativa primaria y secundaria para adultos mayores, y la alfabetización para nuestros adultos y jóvenes a través del programa “Yo sí puedo”, que no es otra cosa que ponemos a disposición con todas las herramientas para que nuestros vecinos y vecinas, para que no haya un solo fueguino, una sola fueguina que no sepa leer y escribir, porque después nos llenamos la boca hablando de derechos y qué igualdad de oportunidades te va a generar el mercado si no sabes leer un contrato, si no sabes redactar una nota, o no sabes interpretar un texto. Por eso es tan importante y quiero agradecer a todos los que lo hacen de manera voluntaria en estos programas, porque dan de sí, donde tenemos docentes, docentes jubilados y otros voluntarios agentes que trabajan gratuitamente.

También nos hemos hecho cargo con fondos propios de obras vitales para la continuidad educativa, que originalmente estaban financiados por el gobierno nacional y que quedaron sin financiamiento. Entre ellas se encuentran el Centro de Desarrollo Infantil, barrio Escondido de Ushuaia, el Centro de Desarrollo Infantil, el barrio Arraigo Sur, en Río Grande, y el Centro de Desarrollo Infantil Tolhuin, que son centros muy importantes en el cuidado de la niñez.

Avanzamos en el llamado a licitación de la escuela de Educación Integral de Ushuaia, que contempla la construcción de aulas, talleres, bibliotecas, cocinas y otros espacios por más de 2.200 millones de pesos. Y se encuentra en proceso de llamado a licitación las obras para el nuevo Centro de Formación Profesional en Tolhuin, con una inversión de más de 3.000 millones de pesos y el Centro Integral de Educación Técnico Profesional, que comprende la ampliación del Colegio Provincial Doctor Ernesto Guevara de Río Grande, con una inversión de más de 5.000 millones de pesos. Y también tengo que agradecer este sentido al Gobierno nacional, que ahora nos ha permitido, y estamos en ese proceso, de poder avanzar con el financiamiento de otras instituciones educativas que esperamos que se logre.

Por ello, seguimos trabajando en la capacitación permanente de los servidores de la Administración Pública, implementando el convenio colectivo de trabajo y avanzando en los convenios específicos. A pesar de la escasez de recursos, por el recorte de los ingresos por coparticipación, no abandonamos la idea de seguir fortaleciendo el salario del servidor público provincial. Hicimos y haremos todo lo posible para no abandonar este camino. Sabemos que para muchos es insuficiente y somos conscientes. Sabemos que para muchos también haría falta aún más un crecimiento en su salario mensual. Con precios de la canasta básica que siguen en aumento y el pago de montos abusivos de muchos en sus alquileres. Lo que genera que estos alquileres más el costo de la canasta básica, se coman gran parte del salario de muchas compañeras y compañeros.

Pero, a pesar de todo lo que falta, debemos reconocer la importante inversión y esfuerzo para mejorar en términos salariales a los compañeros y compañeras de la administración pública, superando en muchos casos el proceso inflacionario, repito, aunque reconocemos que es insuficiente en algunos casos, no podemos dejar de decir que hubo un gran trabajo, sobre todo desde el área de economía, para poder llegar a superar el proceso inflacionario en términos salariales.

Hemos dejado atrás épocas en las cuales, incluso en contextos económicos no tan adversos como estamos viviendo hoy, se aplicaban ajustes, descuentos solidarios, o se terminaba pagando el salario en cuotas. Y tenemos que tener memoria, porque no fue hace muchos años donde en nombre de la solidaridad nos ajustaban el salario. O porque había problemas financieros, se pagaban en cuotas porque se daban aumentos mayores a los que realmente podíamos dar. Entonces, llamo también a tener memoria ¡Nada de eso pasa hoy! Los salarios de los servidores públicos se pagan en tiempo y forma, sin recortes como la ley manda. Y esto no es menor, y es una decisión política donde el Estado provincial pone los recursos cumpliendo con tantas otras obligaciones. Y esta administración, sin perder de vista a las personas y las historias detrás de cada uno de los números, nos permite decir que nuestra Caja Jubilatoria hoy vuelve a tener una reserva financiera que da tranquilidad a nuestros compañeros y compañeras jubilados, pero, también a los activos. *(Aplausos)* Parece lejano, parece lejano, digo, recién hablamos con Loli, el legislador Lechman, Pablo, que tiene más historia que yo, pero parece lejano cuando en algún otro gobierno las reservas de las cajas jubilatorias las vaciaron.

Hoy la caja jubilatoria está fuerte, tiene reservas y las tenemos que cuidar *(Aplausos)*. En este camino tenemos, en este camino tenemos y vuelvo, sinceramente tenemos que tener memoria, porque a veces muchos apelan a la memoria corta, nos olvidamos rápido. Tenga memoria de lo que hacemos mal nosotros también, pero no olvidemos la memoria. En este camino, en este camino tenemos que seguir trabajando, en mejorar los procesos administrativos para tener una mayor celeridad en los tiempos que se otorga el beneficio jubilatorio. Y vamos a seguir trabajando mes a mes para alcanzar la mejor recomposición salarial posible.

En estos días tuvimos paritarias y planteamos febrero-marzo, pero la verdad es que en esto fue buena la observación que tuvimos de ir mes a mes, porque las condiciones van cambiando, a veces para bien y a veces para mal. Entonces hoy esta es la situación.

Pero también quiero recordar que somos el gobierno que recuperó, más allá nos pongamos de acuerdo o no, las paritarias libres, que era un reclamo de muchos, que incluso hoy nos reclaman, pero hace unos años atrás acompañaban el ajuste solidario. A veces cuesta llegar a acuerdos y es difícil, pero no vamos a abandonar el camino del diálogo y las paritarias, porque confiamos que este es el único camino para hacer grande nuestra política.

Entre las políticas de cuidado y mejoramiento de las condiciones de nuestros servidores públicos y yo sé que muchos están esperando este punto, se encuentra nuestra Obra Social, OSEF, y en este punto y lo digo con todo respeto, algunos, no los que estamos acá, hablan muchísimo, sin detenerse a ver cuál es la realidad cierta de la obra social. Porque muchas veces hablamos, tuiteamos, colgamos cosas en las redes sociales, pero tenemos que entender el panorama general. Es clave entender esta problemática, no con el objetivo ineludible de obtener más recursos, sino también para iniciar el camino que resuelva definitivamente el tema, y esto no es posible si no lo incorporamos entre todo en nuestra agenda política. Y sé que hay decisión de este Cuerpo Legislativo de hacerlo.

Los avances tecnológicos, las mejoras en la atención sanitaria, las demandas de servicios de salud de alta calidad y accesibles, y una mayor expectativa de vida generan nuevos requerimientos e inversiones en el área de salud. Y al mismo tiempo, los especialistas prevén que disminuya el porcentaje de población activa, lo que ejercerá una presión adicional sobre el financiamiento del sistema. Para abordar estos desafíos es fundamental que todos los actores involucrados en el sistema de salud trabajemos juntos para decidir qué servicios queremos ofrecer y cómo podemos financiarlos de manera sostenible. Muchos pedimos y exigimos mucho, pero si queremos una determinada característica de servicios, eso significa que estén garantizados con las finanzas, con el requerimiento económico que se necesita.

Es importante que comprendamos la necesidad de que para tener acceso a la salud ahora y en el futuro, tendremos que decidir asignar los recursos necesarios al sistema y esto requiere un trabajo colaborativo y responsable que involucre a todos los actores del sistema.

Durante estos cinco años al frente del Ejecutivo Provincial, hemos tenido que enfrentar una inflación en el sector de la salud que superó el 2.400%, mientras que el aumento a los prestadores del servicio fue del 996%. Este Gobierno Provincial envió recursos a OSEF equivalentes a un 2.200%. Si no se hubiese tomado esta decisión, hoy el déficit de nuestra obra social, en vez de ser de 2.500 millones por mes, sería de 7.000 millones por mes. Y esto para algunos que dicen que el Estado no acompaña a la obra social, si no hubiéramos puesto esa plata, hoy estaría quebrada, fundida, sin ningún tipo de servicios.

Quiero dejar muy claro esto a todos, los beneficiarios del sistema, porque a veces por oportunismo político, desconocimiento, mala fe, hay personas que afirman que esta gestión dejó de fortalecer la obra social cuando lejos está de la realidad. También es necesario esclarecer que hoy solo un 51% de los beneficiarios aportamos a OSEF mientras que el 49%, por lo que significa entrar ahí, no aportan a la obra social, pero sí reciben los servicios de la obra social.

Y esto lo tenemos que tener presente y muy claro. Es necesario que trabajemos con responsabilidad y colaboración entre los organismos y los beneficiarios para que todos puedan aportar a la medida de sus posibilidades, y no solamente cuando están en la etapa pasiva. Hay algunas instituciones de la provincia que mientras son jóvenes y ¡viva la pepa! no aportan, pero cuando se jubilan y más necesitan de la salud, ahí empiezan a recibir los beneficios de OSEF, sin haber aportado. Esto no puede seguir más. (*Aplausos*)

En resumen, los ingresos mensuales son de 6.000 millones, como les decía, y los gastos son de 8.500 millones. Administrando, digo, de manera muy eficiente y sin otorgar el 40% que algún prestador de salud hoy nos pide.

Es difícil en estas condiciones. Gracias al trabajo conjunto entre el Tribunal de Cuentas de la provincia, especialistas de la Universidad Nacional de Cuyo, se realizó una auditoría en forma actuarial sobre el origen del déficit de OSEF. Al finalizar el mismo, y tal cual como se venía advirtiendo con anterioridad, el organismo de contralor confirmó que el mencionado déficit se debe a variables externas.

Yo sé que reditúa más cuando salimos en los medios o en algunas redes sociales a decir: "porque el gobierno no hace nada, porque se tienen que ir por esto..." Un organismo de Contralor que ha hecho una gran auditoría certifica que hay cosas para mejorar en la gestión del OSEF 100%, muchísimo hay para mejorar. Pero el gran déficit tiene que ver por condiciones externas que es lo que veníamos hablando, como la inflación, el incremento de la expectativa de vida, el envejecimiento de la población y el mejoramiento continuo de las tecnologías. Para citar un solo ejemplo, se analizó el costo del sistema de prestaciones y los números son caros. Las prestaciones es lo que pagan distintas obras sociales por una atención determinada.

Mientras que OSEF paga..., y ahora ya veo que después de esto los prestadores nos piden más aumento, no, pero esto tiene que ver con algunos dicen, no, pagan mal, mal gastan con mucha irresponsabilidad. Mientras que OSEF paga a los prestadores de servicios una consulta médica 7.780 pesos, prestadores como, y los voy a nombrar, Sancor Salud paga 16.500, OSPEDYC más de

26.000. Somos los que menos pagamos, entonces cuidamos el recurso, cuidamos el recurso, no es que gastamos en cualquier cosa! Cuidamos cada peso que ingresa a la obra social para poder sostener los servicios y así podría darle muchos más ejemplos.

En este contexto general y en el marco de la transición entre la gestión saliente y el entrante gobierno nacional que tuvo un impacto inflacionario superior al 400%, pudimos sostener todos los servicios médicos asistenciales de OSEF. A veces con dificultades, no lo niego, sin trasladar ese impacto inflacionario al aporte especial de los trabajadores. La obra social tiene los valores más bajos del mercado, también logramos sostener la igualdad y equidad en los valores prestacionales médicos en todos los centros de atención.

También, pudimos sostener todos los descuentos y coberturas en los medicamentos de planes especiales como el 90% de cobertura para los jubilados a pesar de que a nivel nacional se redujeron infinidad de coberturas, incluso la de discapacidad. Con OSEF logramos mantener los servicios para atención de patologías complejas en los principales centros de salud del país, como los hospitales Británico, italiano, Alemán y Güemes a pesar de que otras prepagas como OSDE, por ejemplo, redujeron sus servicios o sus prestaciones.

También seguimos desarrollando una mejora constante en los procesos. La obra social fue pionera en la implementación de la receta Digital Electrónica, ya que cuando el Gobierno nacional se dispuso la obligatoriedad de la misma, en la provincia ya teníamos hacía dos años la implementación y estaba vigente. En este sentido avanzamos en la protocolización de las prácticas médicas que permite garantizar el acceso a las mismas y una eficiente utilización de los recursos, y acá sí, es una mejora de la obra social, porque muchas veces no había una auditoría o un control de que ciertos insumos, ciertos medicamentos, ciertas cuestiones que se entregaban, eran excesivas para el real cuidado del paciente. Y la verdad que ahí ¡sí! hubo un error por parte nuestra, por eso se trabaja entre RUPE, Ministerio de Salud y la Obra Social, para acordar bien qué es lo que se necesita y en qué cantidad. Con todas las recomendaciones hechas por el Tribunal de Cuentas y las que surjan del informe definitivo en las próximas semanas, vamos a enviar el proyecto de ley con todos los requerimientos que tienen que ser modificados. Yo sé que hay algunos que hoy esperaban escuchar que el gobernador diga que va aumentar el aporte o pide aumento del aporte de los trabajadores y las trabajadoras. En este contexto de cuidado del salario no podemos hacerlo, porque por otro lado sería insuficiente. Sí ahora cuando hablemos del futuro les voy a contar algunas medidas, pero también en este contexto tenemos que cuidar.

Miren les cuento una anécdota que me enteré, vieron que acá nos enteramos de todo. Que no está mal, alguien que es dirigente nuestro que quiere ser gobernador, que está bueno, fue a ver a un prestador de servicios de salud. Fue a verlo para decirle ¡che que mal este Melella maneja la obra social, que mal este gobierno es un desastre con la obra social! Y el prestador de servicio de salud le dijo, vos estás haciendo lo mismo que Melella. Melella decía lo mismo cuando era intendente, y es cierto, yo de afuera pensaba que era lo mismo. Y dijo el problema no es hoy de gestión es de recursos. No, pero Melella el mismo prestador le decía es de recursos. Y yo siempre, ahora que lo miro a Loli, me acuerdo de una frase que él le recalca siempre a Jorge Martín. Y que algunos no entendíamos. Y hoy, la verdad, de este lado del mostrador lo entiendo, problema de recursos. Que uno podrá mejorar, yo estoy de acuerdo. Pero haciendo todo lo que... Entonces, me enteré que, bueno, ojalá, digo, todos los que quieran ser gobernadores empiecen a ver que el problema es de recursos. No es de gestión, de gestión es lo mínimo. Pero bueno, cosas que suceden en nuestra vida.

Siguiendo con el eje de salud, quiero abordar ahora cómo, a pesar en el contexto en que vivimos, pudimos avanzar en fortalecer nuestro sistema público de salud. Es vital que todos conozcamos con claridad los números que son más que eso, son vidas e historias a las que debemos acompañar y dar respuesta.

El padrón de personas sin cobertura médica a las que el Estado Provincial acerca los servicios de salud pública y tiende una mano solidaria para cuidarlos y protegerlos no paró de crecer.

En 2023 acompañamos a 47.000 personas que estaban sin cobertura. 2023, 43.000 personas, en diciembre del 2024 ya ascendió a 65.000 personas. Es decir, durante un año, 18.000 fueguinas y fueguinos o perdieron su empleo o dejaron de pagar su obra social prepaga, se incorporaron al sistema público de salud, 18.000 personas en tan solo un año.

En la contratación de servicios y prestaciones que no poseen los hospitales provinciales, como pueden ser los servicios de radioterapia, traslados en avión sanitario, o alguna especialidad, el presupuesto aumentó en un año el 650%, 650%. Pasamos de invertir 476 millones, de 476 millones a 3.100 millones con recursos propios. Entonces, a veces decimos números, decimos no hay salud pública. Esto es salud pública. Con este presupuesto pudimos hacer frente a 7.300 solicitudes de prestaciones por fuera del servicio estatal, 10 vuelos sanitarios y 125 derivaciones a centros de alta

complejidad. Con relación a los medicamentos en 2023, invertimos más de 1.100 millones, yo se lo decía el año pasado, 1.100 millones en medicamentos para dar respuesta a 58.000 recetas que vecinos nuestros a veces tienen algunas múltiples recetas por sus múltiples enfermedades. En tan solo un año el monto ascendió a más de 4.300 millones de pesos. De 1.100 a más de 4.300 millones de pesos, más de 3.000 millones de pesos. Y no hay que sumar, porque se trata de la salud de nuestra gente y no es gasto, es inversión, es acompañamiento.

Pero son recursos que es la decisión política de ponerlos ahí y no dejar que cada persona se las arregle a la buena de Dios viendo si consigue o no consigue pagarse un medicamento como pasa en muchos lugares de nuestro país. En muchos lugares de nuestro país. Y la misma situación vivimos en la entrega también de fármacos de alto tratamiento que muchos han abandonado en muchos lugares. Nosotros no. En 2023 invertimos 461 millones en alto costo. Sobre todo oncológicas y otros más 461 millones. Este monto ahora aumentó a más de 2.400 millones de pesos. 2.400 millones de pesos en alto costo.

Un esfuerzo enorme de toda la provincia para cubrir las necesidades de quienes más padecen. Allí donde muchos han abandonado, nosotros seguimos presente y vamos a seguir presente acompañando a los que nos necesitan.

En atención primaria de la salud fortalecimos el alcance de las prestaciones llegando a más de 250 mil consultas en los distintos centros de salud para garantizar la atención de todos. Toda esta inversión para sostener la salud de los fueguinos también tuvo el correlato en obras. En el 2024 cumplimos con la inauguración y puesta en marcha del Centro de Rehabilitación de Alta Complejidad de la provincia una obra que enorgullece a todos los fueguinos, la más importante de nuestra Patagonia. *(Aplausos)*

Se los digo con humildad, los invito a que la conozcan, que la recorran. El otro día me tocó viajar con alguien que venía, que ni supo que yo era el gobernador, gracias a Dios, porque venía a vender medicamentos al Ministerio de Salud y a la Obra Social. Si no me hubiera reclamado, pago, seguro. Hablando con él, me dice, vengo acá, ¿y conoces? ¡sí dice! Y él mismo me empieza a contar que en la Argentina hace más de 50 años no se construye un Centro de Rehabilitación de Alta Complejidad como este ¡Más de 50 años que en toda la Argentina no se construye! Entonces, es un orgullo, no para un gobernador, porque no es la obra de un gobernador, es un gobierno, porque insisto, cuando ustedes aprueban un presupuesto lo aprueban y es la obra de ustedes. Pero los invito a que lo recorran. Vayan a recorrer... Moni, organicen, hay que hacer una visita. Porque también les sirve a los servidores públicos nuestros, el acompañamiento de ustedes. Porque es una tarea muy difícil la de rehabilitación. Así como está mamá Margarita en Río Grande. Este centro es muy, muy superior y evita que nosotros tengamos que derivar gente para rehabilitarse.

Con la incorporación de 68 profesionales de la salud y servicios habilitados para la rehabilitación traumatológica y cardiovascular de niños y adultos. La posibilidad de realizar actividad física adaptada con equipamientos de primera categoría y la pileta terapéutica con instalaciones para la intervención pediátrica y el tratamiento de neurodesarrollo y demás cosas. El centro provincial permite que ante cualquier accidente grave que requiera tratamiento especial el paciente y su familia no se tenga que ir de la provincia. Y puede seguir su recuperación cerca de su casa y sus afectos. Hoy el centro brinda más de 5000 prestaciones mensuales.

Siguiendo con la infraestructura hospitalaria, habiendo concluido con la primera etapa, avanzamos en la segunda etapa de la construcción del nuevo hospital Regional Ushuaia. Que lo mismo...los invito a que vayan y vean. Los ushuaienses esperaban hace muchísimos años este hospital. Es un hospital, una obra tremenda y están adentro cuando uno ingresa, más allá de que se ve toda la cáscara por fuera, para que vean la cantidad de insumos, materiales y equipamiento que hay para garantizar su finalización. Por eso lo digo sinceramente, es bueno que veamos, faltan un montón de cosas en todos lados, pero también hay que reconocer lo que todos juntos estamos haciendo.

Ya se licitó la obra de remodelación del hospital Regional Río Grande, con una inversión en este momento de más de 3500 millones de pesos. Y se va a realizar en los próximos días el llamado para la próxima licitación del hospital de Río Grande, porque lo queremos grande, moderno, y bien como corresponde. Nuestro hospital de Río Grande tiene un nivel de profesionales muy bueno y tiene que tener la mejor infraestructura. No es sólo el modular de Tolhuín, no es sólo el hospital Ushuaia, sino también nuestro querido hospital de Río Grande.

También, hemos llamado a licitación para la remodelación del ex jardín maternal Bichito de Luz, en el barrio de Intevu de Río Grande, donde funcionará el Centro de Salud mental Ramón Carrillo, que tendrá una especialización importante y un acompañamiento muy grande para nuestra comunidad. En salud mental, que siempre decimos, y es verdad, nos faltaba un espacio digno, y nos

faltan más profesionales, por eso se abrió también la convocatoria nacional. Pero queremos que este lugar, donde era el Bichito de Luz, hoy sea un lugar acogedor para todos los que se acerquen. Y celebro también que el municipio de Río Grande, también apueste a la salud mental en la construcción de un espacio, porque es necesario. Ahora, la salud mental no es solamente incorporar psicólogos y edificios, lo tenemos que trabajar en las familias, lo tenemos que trabajar en las escuelas, evitando la discriminación, evitando la violencia simbólica. Nosotros desde la política, evitando la violencia en muchos de los mensajes porque a veces muchos de nuestros pibes y pibas, al sufrir discriminación por su identidad sexual, por lo que sea, terminan quitándose la vida más allá que tenga un psicólogo. Entonces la salud mental tiene que ser un compromiso de toda la sociedad. Y como les decía recién, lo invito a que estas obras las recorran, la del Hospital de Ushuaia y la de Río Grande también.

En equipamiento logramos instalar el primer resonador magnético en un centro de salud público ubicado en la ciudad de Ushuaia, con una inversión de más de 1.500.000 de dólares. También sumamos nuevo equipo de Radiografía Digital, tanto fija como móvil y un Mamógrafo Digital enlazado con un Software de Gestión Integral.

También instalamos un Tomógrafo en el Hospital Modular de Tolhuin, mejorando así los tiempos en el diagnóstico de emergencias y en esto yo quizás meta la pata, pero me parece que no existe en toda la provincia un equipo de estas características ni siquiera en el sector privado. ¿No Judith? Entonces es un orgullo que lo tenga el sistema público y es un orgullo que esté en la ciudad de Tolhuin. En cuanto a la asistencia en emergencias, el área de cobertura del servicio, va desde el Paso Fronterizo San Sebastián hasta el Parque Nacional Tierra del Fuego, cubriendo las zonas urbanas, pero también los parajes rurales y zonas agrestes.

Desde la Atención Primaria de Salud, sostuvimos el consultorio de interrupción voluntaria del embarazo e implementación de consultorios interdisciplinarios en diversidad sexual y en Cannabis Medicinal. En relación a la salud mental, comenzamos a implementar internacionales en el Hospital Modular de Tolhuin, evitando las derivaciones. Junto a la Universidad Nacional de Tierra del Fuego formamos la primera camada de acompañantes terapéuticos habilitados para inscribirse en el Registro provincial, cumpliendo con una histórica demanda de la localidad de Tolhuin. Además, realizamos un ciclo de capacitaciones a referentes en adolescencia. Miren, yo voy a contar una experiencia y voy acelerando porque ya me miran, pero, ¿ustedes se acuerdan? Nosotros cuando nos tocó estar en el municipio, nos tocó construir algunos centros de salud, construimos el Centro de Salud de la Margen Sur, tan lindo, con todo el ingreso.

Construimos el Centro de Salud de Chacra II, el Centro de Salud de Chacra XIII, transformamos un espacio que quedaba vacío, abandonado, en el primer Laboratorio de Análisis Clínico Municipal. Después, el Centro de Especialidades Médicas. Entonces, uno cuando hace todo eso, vos decís, che, cuánto hicimos por la salud pública. Saben que hoy, la verdad que nada hicimos. No hice nada. Porque salud pública es todo este bagaje. Por eso, cuando algunos dicen que no hay salud pública, yo entiendo que a veces falta un curita, falta esto, se te puede pinchar un caño. Yo entiendo todo eso. ¿Y qué pasa? A veces por desidia, a veces porque tenemos funcionarios que no funcionan - diría alguna persona -. Pero esto es salud pública. Salud pública es no dejar que nadie reciba su medicación o tratamiento por cáncer. Salud pública es que nadie deje de recibir su medicamento del que sea, que no tenga infraestructura sanitaria, que no tenga un vuelo sanitario. Salud pública es cubrir al que no tiene más obra social y que tenga un tratamiento. Eso es salud pública. Por eso, a veces cuando algunos dicen que no hay salud pública, diría mi papá, la pirincha no hay salud pública. Sí que nuestra provincia tiene salud pública, (*Aplausos*) que hay que mejorar hay que mejorarla, pero la tenemos, no abandonamos a la buena de "Dios" a nuestros vecinos y vecinas. Por eso invito a que veamos, insisto, que faltan cosas, pueden faltar, pero hay salud pública en nuestra provincia, vayan y recorran otros lugares del país, a ver qué salud pública hay. Veamos lo que pasa hoy en nuestro país con distintas medidas que se toman. Así como destaqué esta situación, no puedo dejar de destacar el trabajo de los servidores públicos, nada de todo esto se logra sin servidores públicos, por eso es importantísima la presencia de ellos. Tampoco podríamos haber hecho nada sin la formación de nuestros servidores públicos. Nosotros no creemos que son ñoquis, alguno que otro por ahí cueste más hacerlo trabajar, pero son gente que trabaja, a ustedes le pasa lo mismo con toda la gente que trabaja con ustedes, son buenos servidores públicos y estamos orgullosos de nuestros servidores públicos.

En este sentido y la Administración Pública, nosotros, el Estado está para trabajar por los demás, a veces nos confundimos, nos equivocamos y creemos que el privado tiene que pagar más y más, para nosotros tener más. Nosotros como servidores públicos tenemos que trabajar para que haya más desarrollo, más crecimiento y eso es lo que se hace día a día.

En este sentido, seguimos el camino de recuperación de la sostenibilidad económica y financiera de la provincia.

En 2023 reestructuramos la deuda externa de nuestra provincia y las regalías pasaron a estar a disposición de la provincia, una vez fondeada la cuenta de pago de intereses, como un recurso de libre disponibilidad. Con la mayor parte de este recurso, reforzamos la salud pública, la educación y la seguridad. Adicionalmente, restituimos el 100% del Fondo Unificado de Cuentas Oficiales utilizado por nuestra gestión y gestiones anteriores. Asimismo, atravesamos un proceso de desendeudamiento, cancelando todo el stock de letras en circulación y programas de deuda pública, pasando de una incidencia del 6 al 3% con respecto a los ingresos.

Mantener las cuentas claras nos permite asumir las responsabilidades que este contexto nos impone, entre ellas, la de generar igualdad de oportunidades a través del desarrollo y la defensa en la generación de empleo. En este sentido, en el diagnóstico inicial del estado de situación en el que nos encontramos, queda claro que vivimos momentos muy duros para toda la industria argentina, con empresas que cierran o que bajan su producción, con la consecuencia del recorte en los puestos de trabajo.

Y antes de seguir, quiero resaltar el trabajo que hay desde Economía. Porque cuando muchas veces se dice que faltan recursos, que esto, cuando vos recibís mucho menos, y no dejás de atender a nadie, es difícil. Y por ahí te ligas todas las puteadas hasta la del gobernador, porque con plata cualquiera es "Gardel". Ahora, sin recursos, hacer todo lo que se hace es muy difícil. Y los números, el otro día publicábamos lo del superávit, algunos discutían, peleábamos.

El superávit para mí no tiene sentido si las personas padecen. Pero sí tiene sentido tener cuentas equilibradas, eso es razonable, justo, y es que vamos, y bajando el nivel de déficit, pero sin dejar a nadie afuera. No sirve de nada un equilibrio fiscal con la gente afuera. No sirve de nada. Entonces, mis felicitaciones al Ministerio de Economía, pero a todos, porque realmente se ha hecho un gran trabajo en este sentido.

Voy a ser claro y sincero, como siempre lo tratamos de ser en este punto, hablando del empleo y de la industria. Estamos totalmente en contra de la apertura indiscriminada de las importaciones, que tiene como consecuencia la caída de la producción nacional y fueguina. Una política totalmente a contramano de lo que el mundo hace. Estados Unidos se cierra, Europa se cierra, nosotros, todo lo contrario, abrimos la lluvia de importaciones.

En nuestra provincia no somos ajenos a esta realidad que se agrava con la irresponsabilidad de algunos empresarios que no se ocupan y se dedican a no hacer bien las cosas, que también hay que decirlo. Nuestra industria argentina, nuestra industria fueguina, tiene que transitar el camino de la competitividad, tiene que profundizar el camino de la producción de productos y servicios de exportación, y en esto coincidimos con la Secretaría de Industria de la Nación y con el equipo del Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva. Pero debe hacerse con el acompañamiento del mismo gobierno nacional y su cuidado.

Nosotros estamos convencidos que hay que ganar en competitividad, que hay que producir para exportar pero sin apertura indiscriminada importaciones porque nos destruya, nos mata, no vamos a tener ninguna posibilidad y en esto coincidimos con todos, con todos los espacios políticos, incluso con los representantes del espacio del Gobierno nacional. Es necesario destacar la voluntad de avanzar en el ordenamiento del mercado laboral, de las condiciones laborales y la igualdad laboral, es necesario terminar y en eso estamos con distintas formas de contrato, que no ayudan a que nuestros vecinos puedan transitar con tranquilidad sus proyectos de vida, o que dentro de un mismo sector productivo haya salarios desiguales, por vivir en una localidad o en otra, y esto pasa, hay sectores productivos que por vivir en Ushuaia tenés un sueldo y que por vivir en Río Grande, tenés otro y esto no puede ser porque los fueguinos somos todos los mismos y esto es competencia desleal en muchos casos.

Quiero hacer en este punto especial valoración de todos nuestros emprendedores, empresarios, prestadores de servicios y comerciantes que con total compromiso apuestan todos los días al desarrollo de la provincia y siguen invirtiendo. De cara a apoyarlos tomamos una diversidad de iniciativas para brindarles herramientas que colaboren y ayuden en la generación de oportunidades de inversión y generación de empleo genuino. Es así que lanzamos líneas de microcréditos no reintegrables y reintegrables a más de 200 emprendimientos, una línea de subsidios para el sector de transportes de taxis y remises, y también de diversas Jornadas de Capacitación y Asistencia Técnica y acompañamiento, para cooperativas, emprendedores, feriantes, productores y grupos de la agricultura familiar.

Quiero destacar también el acompañamiento y apoyo a mujeres emprendedoras fueguinas a través de la Organización del Primer Foro de Mujeres Emprendedoras, siguiendo el camino de generación de oportunidades realizamos planes de Formación en Economía del Conocimiento, que alcanzaron a 10 mil fueguinos y en este contexto creamos la Bolsa de Talentos Fueguinos IT donde se postulan y vinculan todos los estudiantes que forman parte del Programa de Aceleración para alcanzar su posibilidad laboral, a través del apoyo a nuestra industria creativa y cultural, logramos en conjunto con distintas áreas, distintas oportunidades bajo el lema "Cultura es Trabajo", en un contexto muy desfavorable para la ciencia, trabajamos en la democratización del conocimiento, y sostuvimos programas de divulgación e internacionalización, trabajamos de forma constante con empresas emergentes y de gran escala en economía del conocimiento para aplicarla a mejorar los servicios que el Estado provincial brinda, y mejorar la vida cotidiana de los fueguinos, un ejemplo de esto es el sistema de alerta temprana de incendios llevada adelante junto a Amazon en Web Services y otra empresa alemana, a través de colocar sensores exitosamente en la reserva provincial. Y esto es importante, porque ahora no vamos a depender y en esto tenemos que ampliarlo mucho más, depender si vemos la columna de humo, se han aplicado sensores que apenas se detecta un principio de incendio automáticamente ahí sí podemos llegar más rápido. Entonces, esto también es un buen gran momento para la provincia, el desarrollo tecnológico. También el desarrollo de una aplicación que lo hicimos junto a una empresa privada, que es la famosa aplicación de comparación de precios, que a veces parece una huevada, pero es realmente importante poder acompañar a nuestros vecinos que sepan a dónde les curran, a dónde le meten la mano en el bolsillo algunos grandes y donde a veces cerca de su casa, tiene mejores precios. Y esto ayuda también a la economía local. Entonces, felicitaciones a la empresa que lo ha hecho y a todos los que trabaja en este sentido.

También definimos el proceso de despapelización libres, diarios digitales, simplificación de trámite que está en marcha, para áreas centrales de la ciudadanía tengan un proceso más simple y mejore el servicio nuestro a los ciudadanos. También a través del trabajo conjunto con el Poder Legislativo, fomentamos la inversión privada, porque entendemos que es necesario ofrecer reglas del juego claras para el sector privado, se vea incentivado y promover la inversión.

Quiero agradecer públicamente a los 15 legisladores, por haber acompañado y trabajado la Ley de Iniciativa Privada, que más adelante les voy a decir que empieza a dar sus frutos, así que en nombre de nuestro pueblo, muchas gracias por el acompañamiento desinteresado. Así con el trabajo de todos los bloques, se aprobó esta ley tan especial.

Presentamos el ecosistema empresarial del fin del mundo, destacando el potencial de nuestra provincia para atraer inversiones y fomentar proyectos industriales y comerciales.

Desarrollamos herramientas financieras claves, como las del Consejo Federal de Inversiones y Fondo de Garantía para el desarrollo fueguino que permiten fortalecer el sistema privado y generar empleo en nuestra comunidad, garantizando el acceso al financiamiento de las PYMES. Los créditos otorgados con garantía de este fondo han superado los 2.500 millones de pesos para más de 150 empresas. También buscamos fortalecer las capacidades productivas, tecnológicas, organizacionales y de vinculación internacional de MIPYMES. Así destinamos más de 600 millones de pesos asignados a emprendedores y emprendedoras MIPYMES Fueguinas para su fortalecimiento. Ampliamos la línea crediticia y los montos de los subsidios productivos provinciales. Y gestionamos más de 500 millones de pesos para la inversión en tecnología e infraestructura para el desarrollo productivo en áreas de sanidad, genética, forraje, electrificación rural, desarrollo de sistemas y tecnología de control de procesos.

Realizamos capacitaciones con 230 emprendedores y MIPYMES. 190 productores primarios fueron asistidos en gestión y organización, calidad y producción y acompañamos a más de 140 empresas para la apertura y posicionamiento de nuevos mercados. Con nuestro sector pesquero logramos la primera exportación de mejillones del continente, fruto del esfuerzo productivo y empresarial y del Estado provincial, encargado de respaldar la trazabilidad sanitaria de las zonas de cultivo.

El gran desafío es que aquí de alguna manera trabajemos en que estén todos adentro nuestros productores artesanales de Almanza. Pero fue la primera vez que se logra este tipo de producción y es una gran señal para el sector pesquero.

Regularizamos el control pesquero de la flota artesanal de los crustáceos, centolla y centollón, garantizando trazabilidad administrativa para brindar estadística pesqueras confiables. Dimos cumplimiento al acuerdo de los pescadores de crustáceos, para la realización conjunta de campañas de relevamiento del estado biológico del recurso centolla, en la zona tradicional de pesca.

Finalizamos la obra de remodelación del laboratorio de marea roja, para la instalación y puesta en funcionamiento de nuevo equipamiento para análisis microbiológico de toxinas y agua de mar.

Y hemos creado el Centro de Capacitación y Formación Malvinas Argentinas, cuyo programa de formación con validez nacional e internacional, están destinados a mejorar la calificación de los trabajadores del sector de la pesca, algo que añorábamos hace mucho, pero mucho tiempo, de cara a continuar avanzando en este plan de ampliación de la matriz productiva fueguina, creamos el Instituto Fueguino de Transición Energética y de Hidrógeno, fruto de un diagnóstico intensivo, construido de forma colectiva junto al sector privado. Y en esto yo siempre lo digo, el más descreído en términos personales soy yo, y cuando se habla mucho del hidrógeno, yo mismo digo a veces, esto es medio verso, es un hueveo, pero la realidad es que el mundo va por acá y que no son apuestas en lo inmediato, es a mediano y largo plazo. Yo, como gobernador no lo voy a ver. No sé si lo veremos cuando estemos vivos o no, pero es una apuesta a mediano plazo que el mundo, les garantizo está interesado y no hay que dejar de apostar. A veces no hay que dejar de... yo no juego, pero los que juegan a la ruleta de ponerle siempre algún número que en algún momento se va a dar. Y el mundo está en un proceso de transición energética importante, por eso es importante.

En junio de 2024, se presentaron los resultados de la evaluación ambiental estratégica, para la producción del hidrógeno verde. Un trabajo conjunto con el Consejo Federal de Inversiones, para integrar los aspectos ambientales. Vieron que en la Patagonia y en Chile, entonces dicen, no pero en Chile hay mucho hidrógeno se va a hacer, tiene un grave problema, igual que nuestra provincia que es el tema ambiental, nuestra provincia es la única que la tiene resuelto y lo presentamos el año pasado en el ex casino, la fábrica de talentos. Hoy si vos querés colocar un molino, energía eólica o de lo que sea, sabés a donde colocarlo o a donde no. Donde tenés restricciones y a donde tenés condicionamientos. Y eso es un gran paso para cualquier tipo de apuesta en este sentido. Además firmamos un acuerdo por cinco años, con una empresa multinacional para generar una agenda común que permite identificar y evaluar la factibilidad de desarrollo de proyectos de energía renovable, la cual también ha firmado acuerdos con los dueños de la tierra en la zona norte de la isla. Actualmente se está trabajando en el Consejo de una Asistencia Técnica para la implementación de una hoja de ruta en la producción de hidrógeno y baja emisiones en la provincia.

En la formación de recursos humanos, para ésta industria que se viene y el fomento de herramientas de innovación y desarrollo con respecto al hidrógeno.

Desde el punto de vista de la infraestructura logística para seguir haciendo crecer nuestra economía, continuamos consolidando el sistema portuario provincial integrado en cadenas productivas, la logística, ciencias nacionales e internacionales, con la finalización de la obra de ampliación del muelle, se incorporaron más de 2.900 metros cuadrados de área logística. Implementamos el sistema de giros a muelle, que permite garantizar la asignación de un sitio de amarre dando previsibilidad a los operadores de poder operar en muelle.

También continuamos con la inversión en autoelevadores y vehículos logísticos, reacondicionamos y modernizamos el Centro de Contratación de Estibadores, a efectos de brindar mayores comodidades a los trabajadores y eventuales portuarios, que la verdad que veníamos muy demorados en este sentido y nuestro pedido de disculpas a los estibadores porque tardamos un poco en realizarlo, pero se ha realizado. Obtuvimos la declaración de cumplimiento de instalación portuaria, certificación brindada por la Prefectura Naval Argentina, que determina que la instalación portuaria cumple con todas las disposiciones del código internacional para la protección de buques e instalaciones portuarias, siendo válidas hasta el 29 de diciembre del 29, no por eso significa que nuestro puerto tiene que modernizarse y tiene que mejorar muchísimos aspectos, porque somos un puerto que tiene un posicionamiento estratégico y geopolítico único y en esto vamos ahora a invitar en los próximos días al sector privado a armar esa mesa de trabajo, porque los que están todos los días, más nosotros y más otros inversores, tenemos que llevar adelante el crecimiento de nuestro puerto.

También certificamos el depósito y plazoleta fiscal, conforme a los requerimientos aduaneros Arca, mejorando en materia informática, la obtención de datos en tiempo real.

Llevamos adelante la nivelación y relleno del área logística Caleta La Misión, la cual permitirá llevar adelante la carga de contenedores, a la ciudad de Río Grande y efectuar en dicha área desconsolidado de la misma. Además acompañamos y en esto me voy a demorar, un segundo, nada más. Acompañamos la iniciativa que sigue vigente una iniciativa vigente de la construcción del puerto de Río Grande. Y como gobernador he participado hace un mes, la charla entre vías navegables de la Nación, antes que la disolvieran y se transformara en otra área, y la empresa, la inversión sigue vigente. Ahí ha habido un tema que la empresa presentó un gran proyecto global, y evaluar un

proyecto global de esas magnitudes, lleva muchísimo tiempo y muchísimo estudios. Por lo tanto se ha decidido ante vías navegables y el inversor y la provincia, en que se haga en tres etapas, para poder comenzar cuanto antes la primera etapa. También voy a decir algo que si nosotros notamos que hay especulación de algún tipo por parte de los inversores, con ellos o sin ellos lo vamos a hacer y voy a ser el primero en mandar la declaración de utilidad pública a la tierra que ellos adquirieron para que eso se haga. (Aplausos) Río Grande no se puede quedar sin puerto y no puede permitir especulaciones.

Seguimos trabajando en la consolidación del puerto de Ushuaia, como puerta de entrada a la Antártida, con 417 recaladas y 123 mil visitantes, entre pasajeros y tripulantes. Y nuevamente nuestro puerto de Ushuaia, integró la terna como mejor puerto de cruceros de América Latina, junto a los puertos de Buenos Aires y Río de Janeiro. De esta manera quiero destacar todo lo realizado en términos de nuestra promoción, de nuestra industria turística, porque es un área a donde tenemos mucho más por crecer y mucho más por innovar para seguir atrayendo inversiones y generando empleo de calidad para los fueguinos y las fueguinas, junto al sector privado y de manera conjunta con la Secretaría de Turismo de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, seguimos realizando acciones de promoción para continuar posicionando el destino turístico Fin del Mundo, en el mercado nacional e internacional con cobertura integral de todos los atractivos. Logramos que nuestra clásica apertura de la temporada invernal, obtenga el sello de fiesta nacional de invierno, siendo declarada de interés nacional. Además realizamos lanzamientos de temporadas de verano, otoño e invierno con los distintos operadores turísticos más grandes del país. En el marco de las acciones promocionales y comerciales, también se desarrollaron jornadas de actualización en la oferta y ronda de negocios con más de 250 operadores de turismo de Buenos Aires y del resto de la provincia. En relación a nuestro posicionamiento como destino turístico en la región, cumplimos tres grandes hitos, por un lado el desarrollo del circuito binacional turístico en la Isla Grande de Tierra del Fuego, iniciativa desarrollada en conjunto por el Consulado de Chile en Río Grande, y el apoyo de los gobiernos locales, tanto chilenos como argentinos, para potenciar los atractivos de ambos países. El mismo fue presentado durante la XXIX reunión de Comité de Integración Austral.

Creamos el Programa Turístico Otoño del Fuego, para potenciar el turismo local, nacional y brasilero, en temporada baja hasta fines de junio, con beneficios exclusivos tales como cuatro por tres noches o descuentos en alojamientos.

El tercero tiene que ver con la consolidación, de nuestra provincia como destino por el turismo de eventos. Durante marzo, recibiremos a más de dos mil corredores para participar de la competencia más importante del sector y desafiante del mundo como está en inglés y francés, no es lo mío, después se lo pueden preguntar a Willy. Pero es una competencia internacional realmente muy importante, que tenemos el desafío de hacerla bien para volver a repetirlo, porque la perdimos en su momento. Sciurano que es un gran corredor, después puede dar más información, pero es importante. Y es importante el trabajo con el municipio también en este sentido que les agradecemos.

Otros de los proyectos que avanza y genera una información clave y valiosa para seguir consolidando nuestra industria turística de manera sostenible, es el proyecto "Cuenta Satélite", llevada adelante por las distintas áreas de gobierno, junto a los gobiernos municipales, el sector privado y la Universidad Nacional Tierra del Fuego, somos la primera provincia en la Argentina en desarrollarlo y nos va a permitir contener datos enteros económicos del turismo y la evolución que ha tenido. La infraestructura turística es algo también, donde a pesar de las dificultades del contexto general no hemos frenado.

Inauguramos el edificio del Instituto Fueguino de Turismo, una demanda histórica del sector, que hacía 34 años pedía por un lugar propio para su sede, contando ahora con unas instalaciones acordes para recibir a prestadores y turistas.

También hemos invertido en el mantenimiento de sendas, pasarelas, centros de visitantes, áreas de acampes, miradores, con una inversión que superó los 800 millones de pesos.

Quiero destacar las obras de la "Reserva Provincial Corazón de la Isla", que se vieron demoradas por los incendios y fueron retomadas ni bien se sofocó el fuego. Así avanzamos con las nuevas instalaciones del Centro de Visitantes, servicios sanitarios, salón de usos múltiples y otros espacios más.

También mejoramos el sendero de Laguna Esmeralda, para mejorar el acceso y la seguridad de los senderistas. Y avanzamos en el proyecto de modernización y refuncionalización del Centro de Visitantes Zona Norte, tras más de 10 años. Actualizaremos el Centro de Visitantes Cultural los Yaganes, en Río Grande.

Nos encontramos en el desarrollo de ideas y proyecto, también para avanzar en miradores turísticos, que van de San Sebastián a Río Grande y de Río Grande a Tolhuin, porque es una cosa

que muchas veces me permito. Es cierto que la vista que tenemos desde la ciudad de Ushuaia hasta Tolhuin, son hermosas, pero en otro paisaje la vista que tenemos desde San Sebastián a Tolhuin, también son hermosas. Entonces hay todo un trabajo para que el que ingresa a nuestra provincia, también valore nuestras distintas zonas geográficas que también son lindas, cuesta, una lucha, algunos no la entienden, pero lo vamos a lograr con Willy.

Y destacamos que luego de superar las dificultades propias de lo que fue el fuerte proceso inflacionario, avanza el proyecto de inversión al sector de inversión privada en el Martial, con la adquisición de los medios de elevación de última tecnología, máquina de producción de nieve, vehículos de nieve y otros equipos. Lo que generaron no solo un nuevo atractivo para los visitantes a nuestra provincia, sino también más empleo para los fueguinos, en estos días zarparon rumbo a nuestra provincia y obtuvimos la certificación de las torres y ya certificaron la compra del medio de elevación, con lo cual son noticias muy importantes para el sector, que hubo dificultades, que algún otro prestador quizás hoy está muy interesado en que esa licitación o contrato caiga, pero le digo que nosotros somos respetuosos a la inversión privada, entendemos los distintos procesos y vamos a acompañar para que esa inversión se termine.

Siguiendo con el eje de desarrollo de oportunidades para potenciar nuestra economía local y nuestro mercado laboral, desde nuestra gestión siempre sostuvimos que necesitamos un sistema financiero que a deferencia de la especulación y la timba apuesta al desarrollo y al consumo que tenga la mirada puesta en fortalecer la economía de cada ciudadano, de cada fueguina y fueguino. En este sentido, tomamos diversas medidas para consolidar este camino, mantuvimos los planes de financiación del consumo en tres, seis y diez cuotas sin interés con la tarjeta del Banco Tierra del Fuego. Una acción que fue clave para el financiamiento al consumo, sobre todo en este contexto. Un esfuerzo que quiero destacar, porque se sostuvo sin omitir el ritmo inflacionario, pero que veíamos necesario para poder ayudar mejor al poder adquisitivo de nuestros vecinos, incluso en desmedro de nosotros mismos o de las finanzas propias.

Terminamos el 2024, con un total de consumos en cuotas por más de 80.400 millones de pesos, 80.400 millones de pesos, que es un trabajo entre el BTF y el Ministerio de Economía, eso fue al sector productivo. Por eso digo, nosotros desde el gobierno y el Estado no nos tenemos que mirar solo el ombligo nuestro del Estado, nosotros estamos como Estado para promover al privado, para que haya consumo, para facilitar la vida de nuestros vecinos. Todo este dinero se volcó en el sector privado que también es bueno que tengan memoria, el sector privado, muchos o algunos que a veces se quejan mucho.

En diciembre 2024, existían 662 comercios adheridos a las políticas de promoción de nuestro banco estatal, abarcando prácticamente todos los rubros, el trabajo con los comerciantes de la provincia se consolidó sentando las bases para que esto se siga profundizando hacia el futuro. También consideramos útil, promover el pago de impuestos en cuotas, por lo que hemos establecido en conjunto con las distintas municipalidades un plan de 12 cuotas sin interés, con el fin de facilitar el cumplimiento fiscal para los contribuyentes y fomentar la regularización de deudas tributarias, que es un servicio a los municipios y también a los vecinos.

Hemos solicitado que durante el 2025, se mantenga y prioricen todos aquellos consumos necesarios en materia de alimentos, servicios médicos, construcción, ópticas y promociones estacionales como por ejemplo el rubro automotores o aquellos otros a donde con el banco podamos acompañar y facilitar la vida y el bolsillo de nuestros vecinos.

También lanzamos una política de préstamos al consumo a tasa baja y fija, por muy debajo de los niveles inflacionarios, con tasa de interés fuertemente negativas. En el caso de las empresas otorgamos más de 9.300 millones de pesos en créditos de los cuales 5.900 millones se destinaron al sector comercial turístico, construcción productiva con tasas promocionales.

Además otorgamos durante 2024, créditos a microempresas, emprendedores y proveedores de servicios por más de 3.400 millones de pesos, con tasas subsidiadas que llegaron al 25% para la mayoría de ellos. Un número impensado en la banca privada. Por eso es tan importante el banco estatal, el banco es público, que puede ser un banco de desarrollo que acompañe con este tipo de tasas, que un banco privado que solo quiere ganar plata, nunca lo va a hacer, nunca.

Esta iniciativa refleja el trabajo para fortalecer la actividad económica, atendiendo las necesidades del sector comercial y productivo de la provincia y desarrollando las herramientas financieras efectivas.

Y esto quiero recalcarlo porque a veces los que somos servidores públicos, dicen eh, ¿pero por qué esa plata no la ponen acá? Porque necesitamos sostener al empleo privado, necesitamos generar más empleo privado, no todos somos servidores públicos con un sueldo del Estado.

Entonces, el Estado tiene que acompañar para que haya más empleo. Entonces, también en esto quiero resaltar que es una gran apuesta, así como fuertemente uno acompaña, con aciertos y errores del Estado, fuertemente acompaña al sector privado también. Digo, porque no sé en cuantos otros lugares, también ahí estuve y no por un gobernador, porque lo han hecho otros antes, muchas son iniciativas de la Legislatura, existen este tipo de herramientas. Entonces, tenemos que también trabajar con el sector privado que valore, como así en la pandemia se los acompañó y muchísimos que hay un legislador del sector turístico y gastronómico y sabe que el Estado nacional, provincial y municipal los acompañó muchísimo a los trabajadores, pero también a los empresarios, es bueno que valoren todo lo que se hace, que la política no es una porquería, o que el gobernador y los legisladores son una porquería, no, se trabaja y también para su desarrollo.

El acceso a los servicios públicos en nuestra provincia, es de una importancia estratégica para seguir consolidando el crecimiento. Y tenemos un desafío enorme para llevarlo adelante, pero como les comenté al inicio de la exposición hemos dedicado a buscarnos soluciones, antes que hacer propagandas o ponernos a discutir en los medios de comunicación. Y en este tema como en otro no hay lugar para la especulación política, más allá de que cada uno tiene todo el derecho del mundo de hacerlo, pero es tiempo de dar soluciones y en eso estamos trabajando.

Para ello a lo largo del 2024, concluimos y habilitamos más de 200 conexiones de gas domiciliario, sumadas a las más de 2.500 conexiones que veníamos realizando. Y esto es importante porque es calidad de vida para nuestra gente, pero también tiene que ver con un ahorro en la inversión del gas envasado que es muy importante. Lo hicimos en la ciudad de Ushuaia por sobre todo que es a donde más tenemos, ciudades de Río Grande y Tolhuin. Además trabajamos muy fuertemente para garantizar quienes realmente lo necesitan reciban el subsidio al gas, al consumo residencial del gas envasado. Lo que explica y en esto tenemos que estar también muy atentos, el acompañamiento de los vecinos que no están en las redes, que reciben el gas embazado, es la mayor transferencia del Gobierno provincial a muchos hogares, porque decimos el gobierno nunca te da nada, acompañamos con la tarjeta alimentar, lo mismo los municipios y con el gas embazado que es un acompañamiento directo. Para el año 2024, la erogación llegó a los 40 mil millones de pesos. 40 mil millones de pesos, porque el máximo de lo que la garrafa está en tres, lo que paga el vecino, paga la Nación, pagamos nosotros la mayor parte en la provincia 40. Y este año la estimación es a 50 mil millones de pesos, por eso cuando a veces no hay recursos y hay que acompañar y muchos pedimos y miramos para nuestro propio sector, tenemos que ser solidario con los demás vecinos, porque no podemos dejar sin gas envasado en las condiciones climáticas que vivimos a nuestros vecinos y vecinas. Por eso a veces pido que, sobre todo nosotros del sector público, miremos con solidaridad al resto de la sociedad, no es todo hacia adentro, todo hacia nosotros.

Con respecto a la previsión de la energía eléctrica, un área crítica, terminamos la obra de normalización del sistema de control de comunicación y de protección del Centro de Distribución Torelli de la ciudad de Ushuaia.

También la obra de abastecimiento eléctrico al Centro Invernal Las Cotorras, las cuál dan servicio, durante los primeros días de enero.

También concluimos la obra de electrificación rural, para emprendimientos productivos correspondientes a la Ruta Provincial 23 y complementaria en Tolhuin, esta obra contempla la extensión de la actual línea de media tensión, con el fin de suministrar energía eléctrica a los emprendimientos productivos ubicados sobre la ruta.

Entre los anuncios que considero más importantes en este sentido, está la de la aprobación, del financiamiento por parte del Fondo, para la ampliación productiva de la FAMP, para realizar los Overhaul. Ustedes saben que es cierto que se demoró, pero se demoró ya en el Gobierno nacional anterior y lo he dicho, porque estuvimos un año tramitándolos y tengo que ser justo. Se demoró también en el cambio de gobierno y lo he dicho, finalmente fue aprobado, luego de toda una reestructuración que hubo, que quiero agradecer también a la FAMP, así como a veces critico también reconozco lo que se ha hecho bien y se ha aprobado el Overhaul, que son para los equipos existentes.

Ya se emitieron por parte del Estado provincial, las ordenes de contratación de los servicios de lo cual no es fácil tampoco, porque una de ellas ustedes saben que la reparación es en Estados Unidos, que es SIEMENS y ha cambiado las condiciones para la Argentina, no solo para Tierra del Fuego para nosotros no, para Argentina, donde pide el pago anticipado total, pago anticipado total y en dólares, así que bueno, se han hecho muchas cosas para lograrlo que no lo podemos decir. Pero ya se han omitido las ordenes de compra. Como está claro que el financiamiento que hemos solicitado, tramitado y logrado ante CAF de la construcción de la nueva planta de generación eléctrica no va a ser liberado y me han explicado del Gobierno nacional

Estamos avanzando en dos propuestas de financiamiento público, para esta construcción. En el marco de estas propuestas tenemos dos posibilidades muy avanzadas, de integrar antes de la llegada del invierno, equipos de generación para sostener la demanda de energía en la ciudad de Ushuaia, con prioridad de cobertura de los vecinos, sin descuidar el desarrollo económico y productivo y la actividad turística y gastronómica. Y en esto quiero también agradecer al intendente Vuoto, porque se ha puesto a disposición para que lo hagamos juntos, pero hay dos posibilidades que estamos definiendo, porque tiene que ver con una cuestión económica y más inversión, de agregar equipos para que no tengamos que cortar la luz en la ciudad de Ushuaia. Mientras tanto se construye la solución definitiva, que después hablaré. Y por último quiero destacar que en este contexto y teniendo en cuenta que nuestra provincia sostiene una de las dos tarifas eléctricas más bajas del país, más bajas del país, seguimos buscando vías de inversión y desarrollo. Y esto lo digo porque algunos se quejan, no los vecinos, a veces del sector privado que ganan muchísimo, pagan la tarifa eléctrica más baja del país, junto a la Rioja. También tenemos que saberlo, también tenemos que saberlo y que a veces también esto y me hago cargo de lo que voy a decir es perjudicial para el sistema, porque no tenés los fondos necesarios para reinvertir, cuando se congeló tarifas, que es una decisión política hacerlo, también trajo este prejuicio. Porque ese congelamiento también tenía que ir acompañado de otras acciones para que vos puedas renovar tus máquinas, ampliar redes eléctricas. Entonces, es cierto que tenemos la tarifa más baja, pero es cierto que vamos a tener que trabajarla con sinceramiento, porque es difícil después sostenerla, porque es más fondos que después pone el Estado que todo sale del mismo lado, todo sale de la misma bolsa. Entonces, es bueno que el sector privado valore, y conozcamos todos los vecinos y vecinas.

Le agradezco, no terminé, pero esto es un poco en resumen todo lo hecho. Por eso ahora quiero hablarles también de como el acompañamiento a todos nuestros vecinos y vecinas, a todos nuestros sectores viene hacia el futuro.

El legislador Sciarano, me está como apurando, pero ya apuro, apuro legislador. Pero yo creo, tenemos como objetivo para este año seguir creciendo, los fueguinos sabemos lo que son las dificultades, hemos vivido muchísimas, pero tenemos un gran futuro y de esto yo lo tengo claro, tenemos como objetivo para este año, incrementar el número de beneficiarios y los montos en la tarjeta Bienestar TDF, disminuyendo los módulos alimentarios, no es que queremos generar más gente que necesite. Es transformar los módulos alimentarios a la tarjeta para distribuir más dinero, más economía en el mercado local y que cada familia pueda comprar lo que realmente necesita y no lo que nosotros por una licitación queramos darles.

Reforzamos las capacitaciones sobre seguridad, seguridad alimentaria, manipulación de alimentos, a todo lo que es comedores y merenderos.

Comenzaremos la construcción y equipamiento básico de los módulos habitacionales para las familias en situación de vulnerabilidad. Culminaremos con el pago de la deuda histórica de OSEF, y continuaremos con el mecanismo de pago mensual de los consumos sanitarios de los beneficiarios de las Pensiones RUPE.

Avanzaremos con el relevamiento de empresas y organizaciones privadas, como así también de Entes Descentralizados, para incluir personas con discapacidad en el mercado laboral, intensificaremos las visitas a los pacientes en internación domiciliaria a fin de conocer cada situación y ofrecer la debida atención. Terminaremos la nueva reglamentación de la Ley provincial 389 del Régimen de Pensiones RUPE, para eficientización de recursos y prestaciones de los beneficios. Y en esto creo que todos tenemos una gran tarea, se habla muchísimos de las RUPE, de todo lo que hay que hacer, cumplir, la legisladora Martínez, sabe mucho más que yo. Pero a veces creemos que la RUPE incluye tal cosa o tiene tal beneficio y no lo es. Entonces, tenemos que también ser claros, por más que a veces no es políticamente grato, pero creo que necesitamos blanquear y esclarecer mucho esta situación, yo sé que el legislador Von Der Thusen también está muy en el tema.

Continuaremos con el acompañamiento a través de las ayudas económicas, a cada familia que más lo necesite. Con respecto a los niños en situación de vulnerabilidad, trabajaremos en forma coordinada para la incorporación de docentes al staf de los centros de cuidado. Continuaremos trabajando en la reducción del número de menores con medidas excepcionales, para lograr su revinculación familiar y fortalecimiento en el trabajo a través de los gabinetes de las escuelas a fin de evitar la judicialización de la niñez vulnerable. Y en esto es un trabajo muy serio, a veces lo primero que hacemos desde algunos sectores, algunos gabinetes escuela, es judicializar. Y hay todo un trabajo que yo cuento con el acompañamiento de la Justicia sobre todo con la doctora Battaini que lo ha llevado adelante, que es la mediación, que es ver por qué el pibe dejó de ir a la escuela ¿por qué el pibe pudo haber llegado golpeado? No es simplemente voy y hago un recurso en la Justicia, una denuncia Judicial. Hay muchas situaciones, mucha historia, y en esto nos tenemos que hacer todos

cargos de manera integral. Entonces, espero que podamos sinceramente avanzarlo en este sentido y no es menor, y no es menor y a veces como Estado tardamos muchísimo en darnos cuenta de una situación grave que viven nuestros pibes y nuestras pibas. Y se los aseguro que tardamos muchísimo y puede ser grave, cuando nos damos cuenta de esa situación.

Fortaleceremos el trabajo de apoyo para la nueva crianza a través del trabajo territorial con las familias. Incrementaremos la participación en capacitaciones obligatorias como la Ley Micaela y la Ley Lucio.

Seguimos por más reconocimientos a nuestros héroes de Malvinas, consideramos que la calidad del Veterano de Malvinas, forma parte no solo de la identidad fueguina, sino también de la identidad de los ex combatientes y que hacen constar tal calidad a nuestras actas registrales, contribuirá al reconocimiento oficial de nuestros héroes de guerra.

Lo mismo que en estos días trabajamos para las excepciones de otorgamiento de algunas de las pensiones que vienen reclamando.

Seguimos por más simplificación en trámite y servicios a los ciudadanos, implementaremos el sistema digital para la realización de la totalidad de los trámites que se vayan a llevar adelante en la Inspección General de Justicia, evitando de este modo la concurrencia innecesaria a las oficinas de la dependencia. Emitiremos una resolución conjunta con ARCA, para la simplificación de la presentación de los estados y remplazarlo por un informe financiero de bajo costo para las asociaciones civiles. Insisto, esto a veces parece una huevada, pero pídanle a un club de fútbol de barrio, a una asociación que lleve el estudio contable. Loly vos sos contador, es carísimo, no lo pueden pagar, entonces termina de manera irregular, te vienen a pedir una ayuda a la legi, al concejo, al intendente, a un diputado, a un senador y no se la podes dar. Entonces con ARCA, la verdad que se está trabajando para cambiar eso y terminar de una vez por todas.

Seguiremos aumentando la cantidad de convenios interjurisdiccionales, por el registro de deudores alimentarios. Avanzaremos en la concreción de convenios de intercambios de datos con distintos organismos nacionales y oficiales para facilitar a los ciudadanos el acceso y la simplificación de trámites.

Continuaremos con la implementación del Patrocinio Jurídico gratuito, siendo una de las pocas provincias que lo posee de manera coordinada e interdisciplinaria con las oficinas de Género y Diversidad, Niñez, Adultos Mayores, Inclusión y Discapacidad, por lo que les decía antes. El 97% de las mujeres, abandona el acompañamiento Jurídico ante la violencia de género por ejemplo, porque no tienen dinero. La provincia gracias a esa iniciativa, Victoria llevando también adelante, va a hacerse cargo también y tenemos y tenemos que seguir. Y ahí pedimos un acompañamiento a la Justicia y a los Colegios de Abogados, no es en desmedro de los abogados, me pasó en el municipio con abogados propios, con abogados propios, que cuando dijimos que íbamos a hacer el Patrocinio gratuito- el doctor Villegas lo debe saber- dicen: ¿Y quién va a cobrar los honorarios? Era el gran problema, dijimos; nadie lo vas a donar, no porque va contra la ley, lo tenés que donar. Entonces, es importante, pero es importante trabajarlo con el Colegio de Abogados, ambos Colegios de Abogados y con la Justicia, en este sentido. No, no estabas de acuerdo.

Con respecto al tema acceso a la vivienda, proyectamos un 25% más de avances en las obras que se materializara en la entrega de nuevas soluciones habitacionales para los ciudadanos fueguinos. Esta nueva realidad del sector, resultado de la eliminación de los planes nacionales de vivienda, nos lleva a un rediseño que permita desarrollar alternativa para la construcción de soluciones habitacionales en un esquema que permita la sostenibilidad de los proyectos, la posibilidad de la colaboración público privada, sin que esto modifique el espíritu de la medida, que cada vez más fueguinos puedan acceder al sueño de la vivienda propia, en este sentido vamos a proponer diferentes modalidades y alternativas de financiación a través de construcción de cooperativas, pero también con el ahorro previo, la inversión público privada a través de Fideicomisos. Nosotros tenemos la experiencia en Río Grande de haber logrado el primer Fideicomiso público privada, en acceso a los lotes con servicios y fue una experiencia exitosa. Y no tenemos que tenerle miedo al sector privado, a la inversión privada, todo lo contrario, hoy hay sectores que tienen dinero y quieren invertir y el IPV tiene que seguir. Entonces, de todas las viviendas que han comenzado, este año tenemos que terminarlas. Y seguir trabajando en la incorporación de lotes con servicios.

Realizaremos la incorporación de cámaras de seguridad para la prevención del delito en toda la provincia, a través del fortalecimiento del Sistema de Emergencia 911.

En cuanto a la Seguridad Vial, proyectaremos la incorporación de tótem de control vehicular, con reconocimiento automático de patentes, como así también estaciones viales SOS multipropósito, para los casos de emergencia en la Ruta 3, mejorando la coactividad en la zona, a donde hoy no la tenemos. Preveamos el traslado de control ubicado en el ingreso de la ciudad de Ushuaia, hacia el lugar denominado ex Mosca Loca, en ese lugar alejándolo de la salida, el cual estará operativo una vez realizada la obra de energía.

Realizamos una inversión histórica, realizaremos. Y en esto quiero agradecer también a todos los legisladores, porque cuando se aprobó la Ley de Emergencia con la posibilidad de buscar fondos de otro lado para seguridad del Servicio Penitenciario, fue acompañado por ustedes, así que sinceramente muchas gracias.

Realizaremos una inversión histórica, para renovar la flota vehicular con la compra de 48 unidades, entre camionetas, autos y unidades de traslados, para la policía y el Servicio Penitenciario, mejorando así la prevención del delito.

Preveamos la continuidad de la construcción de la Comisaría de Género de la ciudad de Río Grande. Y ya hemos firmado el llamado a licitación de la construcción integral de la comisaría de Tolhuin, para mejorar las instalaciones actuales que son un desastre y nos hacemos cargo. En esto sé que habían legisladores y legisladoras que han empujado mucho, agradecerles también y era necesario. Si nosotros queremos seguir manteniendo bien alta la seguridad en nuestra provincia, hay que acompañar el esfuerzo a nuestra Fuerza de Seguridad con toda inversión. Así que es necesario invertir ahí también.

Continuaremos con la reforma edilicia en el Anexo 4, en la ciudad de Ushuaia, a través de un llamado a licitación en la gamela de la ciudad de Río Grande, para mejorar las condiciones existentes de los internos del Servicio Penitenciario.

Seguimos por más participación de los jóvenes en los destinos de nuestra provincia.

Consolidaremos la creación y conformación de los 15 centros de estudiantes secundarios pendientes, garantizando espacios de participación, organización y representación de las juventudes. Crearemos un laboratorio de innovación dirigidos a potenciar los emprendimientos jóvenes en la industria del conocimiento, donde se ofrecerán mentorías, capacitaciones especializadas y accesos al financiamiento buscando impulsar nuevos proyectos. Ampliaremos el alcance del Programa de Aceleración Individual de Jóvenes, talentos en la creación de las primeras empresas. Este es un programa, por ahí mucho no conocemos que lo que hace es acelerar, como dice la palabra, a pequeños emprendimientos jóvenes en la economía del conocimiento. Eso es trabajo, y un trabajo muy rentado, que se abre con muchas posibilidades para la Argentina y para la provincia. Realizaremos el lanzamiento del programa

Realizaremos el lanzamiento del Programa Integral Especial de Capacitación y formación para jóvenes involucrados en deportes no convencionales.

Modificaremos el Programa Parlamento Juvenil del Mercosur, transformándolo en Parlamento Federal Juvenil, con el acompañamiento del Concejo Federal de inversiones, este programa impulsará el diálogo entre jóvenes de instituciones secundarias de todo el país.

Organizaremos la séptima edición del modelo de las Naciones Unidas, para seguir apostando a nuestros jóvenes como líderes reales y del futuro de nuestra provincia.

Implementaremos los campamentos de verano invierno, formativo y recreativo juventudes en acción, destinados a jóvenes entre 18 a 24 años, espacio que permitirá conocer más sobre su provincia y afianzar su proyecto de vida. Ampliaremos las opciones de trayectos educativos para jóvenes en la ciudad de Tolhuin, para garantizar más oportunidades de formación y desarrollo para ellos una preocupación que sé que Dani tenía junto a su equipo de trabajo. Además seremos sede en el 2025, de los Juegos Regionales de la Araucanía, un gran desafío que encararemos con mucho orgullo, y el acompañamiento de los tres municipios. Lo miro al ministro de Economía, porque se quiere matar. Pero es una realidad, y más allá del contexto difícil, es apostar también a nuestros jóvenes. Y recibir a jóvenes de otras provincias, y de otros lugares que vean lo que tiene nuestra provincia.

Seguiremos por más educación. Vamos a seguir acompañando los procesos de transformación educativa y reforma curricular de aquellas instituciones educativas de la provincia que se encuentran en proceso de renovación.

Apuntalaremos la formación docente continua, ampliando lo desarrollado a lo largo del 2024, como el de inteligencia artificial para docentes. El desafío de alcanzar un mayor porcentaje de participación y acreditación a nivel provincial a través de ampliar la difusión y mejora en los procedimientos de inscripción.

Seguiremos con la implementación de dispositivos de acompañamiento para el fortalecimiento de la alfabetización inicial.

Afianzaremos el dispositivo de acompañamiento y monitoreo y aprendizaje en tercer grado, como primer dispositivo de evaluación jurisdiccional.

Ampliaremos la reforma educativa en la edad de ingreso al sistema educativo, con el avance en la universalización de la sala de dos años, consolidaremos el tiempo escolar de estudiantes a través del sostenimiento de la jornada extendida en educación primaria y la profundización de la jornada completa en este nivel inicial.

Avanzaremos en el fortalecimiento de nuevos centros infantiles integrados, invirtiendo en la formación de las personas que están hoy allí trabajando con el fin de propiciar mejores espacios para el desarrollo de nuestras infancias. Y esto no es un espacio a donde se tienen que pelear o dos ministerios o dos gremios, es un trabajo de mirada conjunta de la niñez, donde tiene una mirada de cuidado, pero también de formación de educación y esto lo tenemos que tener claro.

Llevaremos adelante la octava edición del Congreso Internacional de Educación e Inclusión en el fin del mundo. Seguiremos en el acompañamiento, instituciones con programas que fomenten una perspectiva integral y de derechos haciendo foco en la convivencia escolar, prevención y cuidado y en los vínculos de la comunidad educativa.

Continuaremos fortaleciendo las trayectorias escolares impulsando experiencias artísticas y culturales que enriquecen el aprendizaje, promoviendo la creatividad, la expresión y el pensamiento crítico. Continuaremos con el programa "Yo sí puedo" para lograr que haya una sola fueguina o un solo fueguino que no sepa leer y escribir. Y con el programa "Aprendo en mi barrio" para llevar adelante el apoyo escolar que allí se necesita.

Seguimos por más profesionalización y valorización de nuestros servidores públicos a través de la capacitación permanente de nuestros servidores públicos, un Estado se hace más fuerte.

Avanzaremos con las paritarias libres, mes a mes, hasta que las condiciones permitan que podamos planificar trimestral o semestralmente. El fortalecimiento del salario es fundamental y es una política de Estado de esta gestión, buscar el mejor salario posible para nuestros servidores públicos, sin desatender tantas necesidades que tiene el resto de la sociedad. Tenemos una mirada integral de nuestra sociedad, no es uno o los otros es todos.

Este año debemos trabajar fuertemente en la equidad salarial, tanta interna en el Ejecutivo que tenemos desigualdad generadas por nosotros mismos, y entre otros distintos organismos e instituciones. Siempre recuerdo que todo el dinero sale del mismo lugar y no hay servidores públicos de primera o de segunda. Y en sostener el pago del salario en tiempo y forma, porque es un derecho que durante mucho tiempo no se cumplió. Esta gestión lo restableció y seguiremos sosteniéndolo, porque creemos que es el único camino de dar previsibilidad.

Y en este mismo espíritu vamos a presentar un proyecto de ley, porque entendemos que la salud y la educación, son derechos esenciales para nosotros. Derechos esenciales no significa que un docente no pueda hacer paro, derecho esencial sea que nuestros pibes, reciban educación de calidad. Que el ciudadano vaya a un hospital público, a un centro de atención primaria, y reciba la atención de calidad que se merece. Y para eso hay como tres pilares. Primero tener todos los insumos necesarios, tanto en la salud como en la educación. Segundo, la infraestructura, tercero el salario. Entonces, vamos a presentar un proyecto de ley, que es complementario por ahí a lo que presentó el gremio, que es que establezcamos un piso, del salario de Educación y Salud. Pero estableciendo ese piso, establezcamos de dónde salen los recursos. Y acá les pido, porque algunos, no nosotros, que no estamos acá, enseguida empezamos a llorar y por qué para ellos y ahora nos van a sacar la plata a nosotros, nos van a sacar no sé, la coparticipación, nos van a sacar esto, nos van a sacar lo otro. No nada que ver, es otra cosa. Pero sí creo que tenemos que discutir una vez por todas. Si es un derecho esencial como a todos nos gusta decirlo, y operar en las escuelas, en el hospital, en el centro de salud, si es un derecho de salud garanticemos el mejor salario. Establezcamos cuál es el piso del salario de un docente para que sea un salario digno, para que no haya otra discusión que no sea la pedagógica y la didáctica. ¿Cuál es el salario digno de un enfermero, de un camillero, de un médico, de un técnico, del que sea del sistema de salud.

Y no nombro la Seguridad de la Policía, porque está establecido ya, con la policía Federal, que puedo estar o no de acuerdo, pero está establecido. Pero son dos derechos esenciales, entonces en los próximos días vamos a ver. Pero les pido a algunos que no empiecen a llorar, antes de tiempo, pero es una discusión que tenemos que dar, que va a dar tranquilidad a nuestros docentes, tranquilidad a nuestros pibes y pibas, tranquilidad a nuestros padres, tranquilidad a nuestra población en general.

Algunos seguramente y lo decía recién, se quejarán diciendo pero mi área también es..., porque en el Estado tenemos, si pero son derechos esenciales, es distinto. Tenemos que trabajar para el mejor salario para todos, pero tenemos que hacerlo, creo que en este sentido es prioridad. Y también pido a los demás entes, como a la Justicia, a la Legis, Tribunal de Cuentas, que trabajemos juntos en la recomposición salarial. Porque insisto, yo sé que cada uno tenemos nuestro presupuesto y nuestra libertad y todo eso, pero salen todos los recursos del mismo lado.

Entonces, a veces uno ve... también se lo pido a los gremios, incluso me ofrezco a poder sentarnos y charlarlo. Uno a veces da el mejor aumento salarial posible y vos ves que un ente, porque nos pasa, o que una institución u organismo, tira para arriba y después es difícil explicar. Entonces, creo que incluso con los municipios, insisto los recursos salen de la misma bolsa para todos, cada uno tiene su presupuesto por ley, yo lo tengo re claro. Entonces, pido por ahí a todas las instituciones, hacer ese trabajo hacia adentro, porque tenemos que lograr más equidad.

Vamos a seguir consolidando nuestra Caja Jubilatoria, para una mayor celeridad en los trámites, así también asegurar los fondos de reserva, contrario a lo que ha sucedido. Y en los trámites de celeridad tenemos que mejorar y muchísimo. Ha costado muchísimo, por ejemplo que docentes acceden a la jubilación que les correspondía. Porque quizás un empleado no estaba de acuerdo, lo lamento está la ley y hay que cumplirla. Lo mismo para el resto, a veces es un peregrinar de papeles y tenemos que seguir trabajando en consolidar la historia laboral digital.

Seguimos por más salud de excelencia para todos los fueguinos, vamos a continuar y finalizar la segunda etapa del Hospital Regional de Ushuaia, hecho histórico esperado en más de 30 años. Instalaremos la nueva planta de tratamiento de agua por osmosis en el servicio de Hemodiálisis del Hospital Regional de Río Grande, donde invertimos 650 millones de pesos, en el equipamiento de última generación, además equiparemos el servicio con ocho nuevos equipos de diálisis individual de alta complejidad, también recibiremos un nuevo sistema de imágenes que comprende un Mamógrafo Digital, dos aerógrafos, un equipo de rayos digital fijo y otro móvil, dos ecógrafos, uno general y otro cardiológico.

Esta etapa se renovará el sistema de diagnóstico por imágenes digitalizando la totalidad de su sistema y equipos. Seguiremos con el plan de remodelación y restructuración del Hospital Regional Río Grande, a fin de tener un hospital con más servicios modernos y con mayor calidez.

Este año abriremos el nuevo Centro Abordaje Integral de la Secretaría de Salud Mental de Río Grande, con dispositivos nuevos, en las que se encuentran las viviendas asistidas, casa de medio camino y ampliación de la oferta de acompañamiento y hospital de día entre otros.

También vamos a seguir ampliando la oferta de especialidades médicas, y aumentando la cantidad de profesionales en las tres localidades, especialmente en Tolhuin. Y acá hago un punto, porque a veces viene alguien a mí, manda mensajes; gobernador, todo muy lindo pero no hay oftalmólogo, entonces yo se lo re envío a Judit y después veo uno que hay, no lo digo por nada en particular, de verdad, porque tengo el mensaje, pero hay. A veces contamos con servidores públicos que se sacan de encima al vecino, no es que dicen: ¡pará, que lo tengo que llamar porque tiene guardia pasiva! Entonces, tenemos que trabajar hacia adentro, en que no tengo que despachar vecinos en la Salud pública. Pero hay una gran convocatoria a profesionales, porque hoy cuando hacemos reunión de gobernadores, uno de los grandes problemas es la falta de algunos profesionales, de algunas especializaciones médicas, pero es un problema en la Argentina, pero también otros países del mundo se va a quedar sin algunos servicios profesionales médicos, este es un problema por no haber quizás pensado la unidad entre la universidad y la ciencia, en muchos años, entonces es un problema. Se abren convocatorias nacionales, se busca, se hacen acuerdos, pero bueno, tenemos que seguir buscando más profesionales. Para eso es el mejor salario. Porque si no, muchas veces no vienen. U otorgarles una vivienda para que tengan la posibilidad de quedarse.

Sostendremos la cobertura de la salud del creciente número de personas que poseen cobertura exclusiva por el Estado. Porque queremos dejar en claro que aún en tiempos difíciles, el objetivo es que todos los fueguinos estén cuidados.

Continuaremos con el fortalecimiento del equipamiento en el Centro Provincial de Rehabilitación, con tecnología de última generación y capacitando los recursos humanos existentes. También pondremos en funcionamiento allí las áreas de hospital de día e internación. Habilitaremos el taller de Órtesis y Prótesis único en el Sistema Público de la provincia, con el objetivo de acelerar los procesos de rehabilitación y equipamiento para personas amputadas. Y también parece insignificante, pero una persona que perdió un brazo, perdió una pierna, perdió una mano, que tiene que rehabilitarse y moverse cuanto antes, no puede esperar meses y meses una prótesis. Y ahí está el lugar donde se produce, se fabrica, entonces se acelera aparte de brindar un mejor servicio. Y eso no deja de ser importante.

Estamos trabajando en el esquema de financiamiento para la construcción de nuevos Centros de Atención Primaria de las zonas estratégicas de la provincia como Margen Sur Río Grande, la Urbanización General San Martín en Ushuaia y un edificio propio del Centro de Salud N° 7.

Y yo sé que estamos y hay mucha necesidad de escuchar que vamos hacer.

*-¿En cualquier momento podemos habilitar al gobernador que se la saque .por Ley, que ya no use más esto? – No esta Romualdo, podemos aprovechar.*

Pero miren y hablando seriamente y sinceramente es la Obra Social, yo les di el panorama en que estamos y voy a decir hacia dónde vamos. Hay un informe muy serio del Tribunal de Cuentas que dice, recomienda algunas acciones, más allá de otras que proponen el OSEF o propone el Ejecutivo. En un mes más, mes y medio más *-yo miro al Tribunal de Cuentas que mira para otro lado-* creo que vamos a tener el desarrollo final del análisis de porqué estamos, que mejoras hacia adentro, que las reconozco que hay que hacer y que mejoras hacia afuera en el tema financiamiento. Nosotros algunas acciones yo voy a plantear, pero el proyecto de ley, una vez que tengamos toda la información, vamos a volcar. Porque algunos dicen bueno, levanta y algún prestador de servicio, levanta los aportes personales. Estamos cuidando el salario de nuestra gente. No es el momento. Y no es la solución, es insuficiente. Entonces, ¿por qué aplicar medidas que son insuficientes? Mientras tanto, seguiremos acompañando, pero alguna de las medidas es primero, estamos terminando el plan de pagos a los prestadores. Decirles, a vos te debemos tanto y te vamos a pagar de esta manera. Que eso es necesario y da tranquilidad también, porque el prestador necesita cobrar. Pero también con los prestadores, nuevos convenios y nuevos contratos, porque no podemos seguir pagando lo que venimos pagando ¿no? Es verdad que cada prestador tiene su estructura de costos, pero no puede ser en base al OSEF. Entonces, estamos trabajando en nuevos contratos, nuevos convenios con los prestadores. Después sí, que vamos a mandar rápidamente es que todos paguen. Todo el que recibe el beneficio de la obra social, tiene que pagar. Ese 49% que hoy no paga, tiene que pagar. Eso sí, es difícil seguir sosteniéndolo. También, que los entes que no aportan, empiecen a aportar, creo que en esto todos coincidimos, tienen que aportar. Porque, durante su vida activa, tienen OSDE, SWISS MEDICAL. Divino. Y viste cuando necesitan *-no voy a decir nada porque puede ser discriminatorio-* pero cuando necesitan más acompañamiento es cuando vienen a la obra social y pagan como cualquiera, o un poquito más y no está bien eso. No es justo, no es equitativo. Entonces sí, que todos los entes, instituciones, que no aportan en su vida activa, pero aportan... que empiecen a aportar desde ahora y con un recalcule de a poquito de lo que tendrían que haber aportado Es justo, me parece. Sí, incrementar un mayor aporte personal de la planta política. Eso sí, como gesto también, toda la planta política, en los aportes personales aportará más.

Fortalecer aún más el sistema público. No sé si fue el legislador Von Der Thusen o algún otro, o Lechman, dijeron que había que fortalecer más el sistema público. Y claro que sí. Que los recursos vayan más. Pero en esto tenemos que trabajar con el beneficiario. Porque parece ser que si vos vas al médico de la clínica, ¡ah, es de calidad! Te atendés con el clínico del hospital público, ¡ah, es un desastre! Todo lo contrario muchas veces, ¿eh? Todo lo contrario.

No voy a dar un ejemplo, pero pregúntenle a una presidenta de una Cámara de Comercio de nuestra provincia, a dónde recibió la mejor atención. En el sistema público. Entonces tenemos que trabajar también la confianza en el sistema público. Para eso también, yo siempre le pido a Judith que tenemos que trabajar mucho los servidores públicos del sistema. No expulsar al que va y necesita una ayuda. Tenemos que atenderlo, darle la solución. Pero tenemos que reforzar el sistema público y coincido.

Ahora va vicegobernadora, me está apurando. Moni está leyendo y va apurando.

Después otro tema es las utilidades del BTF. Las utilidades del BTF van a la Caja o a otras disposiciones del Ejecutivo. Queremos que un porcentaje de esas utilidades que este año son importantes vayan a reforzar la Obra Social, tanto al pago de prestadores, como para poder de alguna manera sostener el sistema hasta que estemos equilibrados.

Estas son algunas de las medidas, mientras tanto desde el Ejecutivo iremos acompañando las organizaciones, pero faltan muchas más medidas que hay que hacerlas. Pero realmente después hay, como dije al inicio, discutir qué servicios queremos y qué costo tienen esos servicios y pagar esos servicios. Eso está claro y no hay otra forma, parecerá duro, el gobernador se volvió en un gorila dicen, todo lo que ustedes quieran, pero después reclamamos los servicios que hay que brindar.

Seguimos por más apoyo a nuestros emprendedores y PYMES de la provincia, pondremos en marcha el punto emprendedor por ciudad. Un punto de venta fijo de manera de acceder a la producción de distintos emprendedores de manera directa. Generaremos el Club de Emprendedores para armar redes, potenciar la inspiración, compartir experiencias y rondas de negocios. Además de poner en marcha la Escuela Provincial del Emprendedor, miren hay una encuesta, un estudio, el 95%

de nuestros jóvenes, ¿qué quiere ser? Emprendedor. No quiere ir a una fábrica, menos al Estado. El 95% quiere ser emprendedor, por eso el lanzamiento de esa escuela de acompañamiento a las ideas de emprendedor. Porque a veces uno tiene las ganas y tiene el deseo, pero bueno necesita ser acompañado de estar en las manos del Ministerio de Economía.

Mantendremos el espacio de comercialización generado en tu mercado TDF, Emprender TDF y desarrollaremos una Plataforma Virtual para que sean visibles.

Continuaremos con la organización de la Expo PYMES, la implementación de programas para emprendedores. Seguimos con más impulso a las mujeres fueguinas. En el marco del "Día de la Mujer" que hemos cambiado la fecha, porque no es realmente y comparto con el Movimiento Feminista, no es para celebrar. Así que hemos modificado la fecha. Pero en el marco de esa conmemoración necesitamos reforzar la figura de la mujer y la mujer emprendedora, vamos a avanzar con Mujer Emprendedora y Emprender para Crecer, que son dos programas muy importantes.

Seguimos por más formación y oportunidades para desarrollar el talento de los fueguinos, duplicaremos a la formación de talentos en los Polos Creativos y en la Fábrica de Talentos, con el objetivo de alcanzar la propuesta de más de 20.000 fueguinos capacitados.

Fortaleceremos la línea de entrenamiento en desarrollo de video juegos, junto a la Asociación de Desarrolladores de Videojuegos, ADVA. Así como ampliaremos la propuesta de formación iniciada con la Cámara de la Industria Argentina del Software y sumaremos a la empresa CISCO a nuestro programa de entrenamiento y aceleración. Empresas de renombre internacional. Seguiremos por más innovación. Seguiremos con el desarrollo del Instituto de Transición Energética en la formación e investigación y el desarrollo de agentes en nuestra provincia, con el impulso de la cooperación internacional para lograr afianzar este sector de la provincia. Fortaleceremos la línea de investigación y desarrollo en Biotecnología como parte del camino de ampliación de la matriz productiva fueguina y seguiremos potenciando la iniciativa TDF Innova, con la innovación y la tecnología como medios de impulsar el desarrollo económico y productivo de la provincia. Seguimos por más infraestructura para el desarrollo. Seguiremos acompañando cualquier iniciativa privada que tenga que ver con obras de infraestructura. Prevemos la adquisición de dos containers de autoelevadores y vehículos de carga para las áreas logísticas de Río Grande y Ushuaia.

En infraestructura náutica estamos llevando adelante la adquisición de un Pontón Flotante que permitirá incrementar en un 200% la capacidad operativa para recibir tender y vacaciones menores.

Seguimos por más fortalecimiento de nuestra Industria del Turismo. Esta semana he firmado, y gracias a ustedes, el decreto de interés público de la iniciativa privada para la construcción de la terminal de pasajeros de catamaranes y cruceros en el puerto de Ushuaia, una obra que modificará positivamente el puerto de Ushuaia, generando más servicios para la atención de los visitantes. Una obra que está proyectada para comenzar en los próximos meses, generando 200 puestos de trabajo en su construcción, pero luego permanentes puestos de trabajo en sus servicios. Es una obra que el puerto la necesita. A veces cuando decimos ¡Uh, mira Chile, va a construir esto, va a construir el otro! Nosotros también, y gracias a la ley que ustedes aprobaron de iniciativa privada.

Agradezco nuevamente esta sinergia virtuosa entre el sector privado por traer la iniciativa, y a ustedes legisladores por la aprobación de la ley que lo permite, y al intendente de Ushuaia por colaboración en que esto se haga posible.

Este año también se pondrá en marcha el medio de elevación del Cerro Martial, por parte del concesionario, una obra muy esperada para toda la comunidad local y para el sector turístico, que potenciará nuestro destino con más ofertas de actividades en temporada invernal y con una opción accesible para todos los residentes y visitantes.

También avanzaremos con las obras del Plan Provincial de Obras Turísticas, con una inversión de 800 millones de pesos. También, debo comunicar que como he firmado el decreto de interés público de la Terminal de Catamaranes de Cruceros, hemos firmado el decreto de interés público a la iniciativa privada de reconstruir la Hostería Petrel de ponerla en marcha, tan abandonada durante muchos años y tomada ahora por referentes de una Cadena Internacional de hotelería muy importante, con lo cual se abre todo un panorama para seguir creciendo en esa zona a nivel turístico.

Seguiremos en la consolidación del destino fin del mundo en los principales mercados turísticos, así participaremos de la misión comercial Bay Patagonia junto al sector privado, con el objetivo de llevar adelante rondas de negocios. Llevaremos adelante el desarrollo de la primera etapa de un proyecto de gestión turística a través del uso de Inteligencia Artificial con el objetivo de potenciar la comercialización del destino Tierra del Fuego. Mediremos el impacto económico en la provincia del turismo de cruceros, con el objeto de cuantificar la contribución económica del mismo,

mediante la medición del gasto de los cruceristas y los insumos y manos de obra de cruceros demanden localmente.

Vamos por la armonización y actualización de la normativa turística porque es realmente importante. Ustedes pregunten a un inversor privado si quiere invertir en turismo y la vuelta que tiene que dar. Tremendo. Entonces hay que ir por ese camino de la regularización, de simplificar los procesos.

Esta semana también vamos a recibir otras iniciativas privadas que tienen que ver con el sector turismo y de la industria.

Como destino de interés mundial debemos seguir creciendo en infraestructura de alta calidad para brindar un mejor servicio, atraer más visitantes y generar más y mejores empleos. Por eso celebramos y acompañamos también las iniciativas hoteleras de la Cadena Ibis, Gran Meliá y otras cuatro o cinco estrellas de renombre internacional que se van a dar a través del Fondo de Ampliación de la matriz productiva, pero, también de inversión netamente privada. En esta dinámica lo mismo será para la ciudad de Tolhuin.

Y esto algunos operadores locales a veces no querían la venida de cadenas hoteleras internacionales ¡claro, cuando tenés la vaca atada y pesca en la pecera, es fácil! Pero es muy importante, porque eso suma mayor turismo y suma muchísimo más empleo ¡muchísimo más empleo! Son características que tiene nuestra ciudad, que tiene Tolhuin, Río Grande las tiene distintas, pero, realmente tenemos que trabajar y muchísimo, en no tener ningún tipo de miedo a la inversión privada mientras sea acompañada, regulada, controlada como debe ser.

Seguimos por más eficiencia en la actividad pesquera. Este año tenemos el objetivo de finalizar la construcción del muelle en Puerto Almanza, mejorando las instalaciones y facilitando la actividad pesquero y acuícola. Vamos a inaugurar la nueva sala de microbiología en la estación de piscicultura, mejorando la capacidad de investigación y control de toxinas. También vamos a poner en marcha definitivamente el centro de formación para las artes marinas, para proporcionar formación especializada a la comunidad marítima y generar nuevas oportunidades de trabajo. Vamos a lanzar y ejecutar el plan de desarrollo acuícola en la estación de Piscicultura Río Olivia, promoviendo la innovación y el desarrollo sostenible de acuicultura.

Tenemos muchas oportunidades de inversión en este sector de la economía que no solo puede generar ingresos importantes para la provincia, sino un número muy importante de puestos de trabajo. Y acá quiero hacer una referencia, yo sé que el legislador Agustín Coto tiene un proyecto de reforma de la ley de pesca, que realmente es muy bueno... decirlo y muy moderno, que quizás a veces son controversiales algunas cuestiones.

Nosotros tenemos claro que en el Canal de Beagle no queremos la producción de salmón, ni nada que... y esto lo compartimos, lo comparte el legislador también, pero si hay otros sectores donde podemos hacerlo. Y ahí creo que hay que modificar un punto de la ley que tiene que ver con los techos productivos que hemos puesto. Hemos puesto algún techo productivo que en su momento sirvió para regular, pero creo que hoy a medida que uno va conociendo los procesos productivos, los cuidados que hay, podemos cortar con esos techos productivos, y ahí sí generar más inversiones, sobre todo en zona centro, zona norte de la provincia, que eso genera mayores ingresos para los recursos que necesitamos y mayores puestos de trabajos, con todo el control ambiental que existe, que hay y que ha mejorado muchísimo.

Entonces, desde ya nuestro acompañamiento a discutir y a modificar, por ahí lo que sea más urgente y más primario de poder modificar, sabiendo que hay cosas que no se tocan como el canal, que ahí tenemos nuestros productos "Premium", como la centolla y los mejillones, y tenemos que cuidarlos y seguir creciendo.

Seguiremos con la implementación del programa de mejora en las industrias, porque queremos más industrias y buenas prácticas, con el objetivo de favorecer cadenas de valor y mejorar la competitividad de las empresas de nuestra provincia. Seguiremos con la mesa de trabajo, conjuntamente con ellos, y la Secretaría de Industria de la Nación, para mejorar las oportunidades productivas y de logística. Seguiremos trabajando con las empresas bajo el subrégimen industrial, para lograr mayor competitividad y avanzar en la producción de productos de exportación.

Hace dos días atrás se incorporó una empresa más al subrégimen industrial, una textil que teníamos pendiente que es Fabrisur, que ha hecho todo el proceso como corresponde, por eso crítico muchas veces al Gobierno nacional y al anterior también, porque dejó afuera los textiles, contra todo lo que habíamos pedido, nos tenemos que hacer cargo... Pero, también hubo industriales que no hicieron bien las cosas, hubo industriales que no hicieron bien las cosas, que no cumplieron con todo lo que tenían que cumplir y también quedaron fuera por eso. Que en vez de ir a la Justicia, hubieran hecho bien las cosas. También hay que decirlo, reconocerlo. Porque cuando muchos industriales se

quejan del Estado, y tiran piedra al Estado, después el Estado tiene que salvarle las papas a ellos, e ir a mendigar y pedir. Yo creo, muchos de acá lo hicimos cuando fue el Subrégimen Industrial, ir a ver al Ministro de Economía de la Nación de ese momento, al de Industria, a todo y pedirles por favor por la extensión. Pero convengamos que había industriales que no estaban haciendo bien las cosas. Nosotros igual los defendíamos, pero...

Estamos llevando adelante las negociaciones para resolver de manera amistosa el conflicto heredado con la Empresa Texa, la famosa Petroquímica China. Ustedes saben que hay una situación judicial donde en un momento fueron 30 millones de dólares y que hoy debemos estar en los 300 millones de dólares que reclaman. Entonces, lo estamos tratando de resolver de manera pacífica, incluso por un pedido del Gobierno nacional.

Es una decisión política avanzar en la industrialización de nuestros Recursos Naturales. Es por ello que en las prórogas de concesión que se tramitan de ahora en más, como el caso del Consorcio Total Pan American Whintershall, que opera en algunas áreas de nuestra provincia, se incorporará la cláusula de prioridad del abastecimiento de gas o petróleo para proyectos de interés de la provincia. No queremos que nuestro gas se industrialice en otro lugar. Es un recurso de los fueguinos y tiene que generar el mayor beneficio posible a los fueguinos. Se lo hemos hecho saber al consorcio, que está bonito que anuncien que van a llevar nuestro gas a industrializar en otra provincia a través de la licuefacción, pero no lo tenemos que permitir. Ese gas es de los fueguinos, se tiene que dar valor agregado acá porque necesitamos más recursos a la provincia y más puestos de trabajo (*Aplausos*)

Los pedidos de extensión de las concesiones, llegado el momento, serán enviados a esta Legislatura, por lo que les pido que, sobre todo en esta cláusula, aparte de pedirles precio especial para el gas envasado y que cumplan con el convenio de mano de obra local, sean respetados. Yo sé que ustedes van a hacer garantía de ese pedido y de ese artículo en las concesiones porque les puedo asegurar que ganar, ganan, tremendo, y pueden ganar mucho más, pero acá en nuestra provincia, no en otro lado.

Quiero destacar también de suma importancia el proyecto de ley que creo que presentó Laura, para tener en cuenta la cuestión ambiental en la Producción de Hidrocarburos y para instalar la Tasa de Improductividad. Tendría que explicar ella, pero hoy tenemos varias tasas ambientales. ¿Sabe cuánto pagó de tasa ambiental una de las operadoras más importantes, La Multinacional por tasas ambientales? Y miren que se las mandan a veces 400.000 pesos. Nada. No puede ser. Así que en el proyecto está que realmente paguen lo que tengan que pagar. Pero hay otro tema más. Las empresas por un lado entendible, producen de acuerdo a si conviene o no el precio internacional, si el plan gas, no plan gas. Miren el abandono que ha hecho YPF en nuestra provincia. Creo que el legislador Pino, estaría preocupado por YPF, años de abandono a nuestra provincia YPF, años de abandono. Y no de este gobierno, anteriores, pero abandono. YPF produce entre un 15 y un 20% de lo que podría producir. Miren las regalías que estamos perdiendo. Pero no solo YPF, también otros. Entonces, yo celebro ese proyecto de ley y ojalá se apruebe cuanto antes. Porque nosotros tenemos que establecer cuál es el piso de producción. Y si no cumplen ese piso de producción, darles con esa tasa. Porque es recursos que estamos perdiendo y son puestos de trabajo que estamos perdiendo. Entonces, celebro esa iniciativa y ojalá se trate cuanto antes.

Estamos llevando adelante un muy buen diálogo con YPF para el recupero por parte de la provincia de las áreas de explotación que hoy poseen. Y esto podemos realizarlo gracias al interés que hay de recuperar estas cuencas por parte de distintos grupos de inversores del sector de hidrocarburos. Esto nos va a permitir atraer más inversiones del sector privado y generar más empleo. Ayer charlaba con el gremio, justo ayer se dieron despidos, porque no hay producción. Entonces, necesitamos revitalizar y estamos en un buen diálogo. Tengo que reconocer también eso. Que YPF, a diferencia quizás que sean en otras provincias, estamos en un buen diálogo para recuperarlas y que pasen definitiva a la empresa provincial de hidrocarburos y poder lograr las inversiones necesarias para tener mayor producción y mayor empleo.

Este año 2025 será el año de consolidación del camino para llegar a la solución definitiva del tema de la generación eléctrica para las ciudades de Ushuaia y Tolhuin. Seguiremos acompañando la Cooperativa de Río Grande en lo que necesite para su fortalecimiento. Pero es nuestro compromiso y ustedes saben que yo no anuncio lo que no puedo cumplir, y si alguna vez no lo puedo cumplir, después pido disculpas. Pero este es el año de construir la nueva Planta de Generación o la nueva solución definitiva. No logramos lo de CAF, porque no se logró, porque el gobierno no lo autoriza por sus razones. Pero sí estamos con dos iniciativas privadas fuertes para poder solucionarlo. Y eso es muy importante, porque el sector privado tiene que invertir. Y después tendremos que discutir fuertemente sobre la energía en la provincia.

No es menor, como dije antes, tenemos la tarifa más baja, queremos acompañar a todos, pero tenemos que rediscutir el cuadro tarifario en serio, y la distribución, la producción. Dany necesita un montón de redes eléctricas en Tolhuín para la producción y sus vecinos. Walter lo mismo acá, Martín lo mismo en Río Grande, porque va a seguir creciendo. Entonces es una apuesta y en los próximos días, cuando concretemos la solución, van a ser los primeros en saberlo.

Antes..., ya voy terminando, antes de compartirles lo que considero tres desafíos, sí los puedo hacer, tres desafíos finales, debemos enfrentar para seguir soñando en grande con el futuro de nuestra provincia querida y nuestra gente.

Quiero agradecer el gran trabajo y compromiso de todas y todos los servidores públicos de la provincia, porque diariamente dejan lo mejor de sí para que nuestra provincia siga creciendo y para que podamos seguir cuidando de cada fueguina y cada fueguino. Los servidores públicos ¡no somos ñoquis, ni mafiosos! Somos personas que tenemos una misión, la de trabajar plenamente por los demás. Reivindico a nuestros servidores públicos de todas las instituciones y reivindico el rol del Estado y al Estado.

También quiero agradecer a todas las trabajadoras y trabajadores de la actividad privada, que son fundamentales en el sostenimiento diario de la provincia, cuidando sus empleos y haciendo bien lo que hay que hacer diariamente. Quiero agradecer a los comerciantes, emprendedores, empresarios de buena voluntad, que a pesar de los cambios permanentes de las condiciones económicas, día a día apuestan e invierten más en nuestra provincia, apostando al crecimiento y el desarrollo.

Agradecemos a los veteranos de Malvinas por la defensa permanente, irrestricta de nuestra soberanía y de nuestra provincia. Más allá del cambio de estrategia nacional y de algunos rebrotes de desmalvinización, seguimos juntos como pueblo en nuestra permanente reafirmación de nuestro derecho soberano. Y le pedimos al mundo que intime al gobierno británico a abandonar la militarización en Malvinas y el Atlántico Sur y acepte la Resolución de las Naciones Unidas. Es inentendible que los británicos sigan llevando adelante la fuerza de militarización que están llevando al Atlántico Sur y que se lo sigan permitiendo.

Quiero agradecer a las Fuerzas Armadas y de Seguridad por la permanente colaboración en las distintas actividades que lleva adelante la provincia. Y no es una cuestión política el trabajo conjunto, es una cuestión de solidaridad, de relación institucional y de compromiso por el pueblo donde las fuerzas están asentadas. Así que gracias a todas las Fuerzas Armadas y de Seguridad por cuidar a todos los fueguinos.

Agradezco a los movimientos sociales, comedores, merenderos, iglesias, ONG, a todos los vecinos de buena voluntad que llevan adelante tareas solidarias, que lo hacen sin percibir nada a cambio, lo hacen con el corazón, así que ¡muchas gracias a todos y a todas las que contribuyen! Gracias a las demás instituciones del Estado, por la relación cordial, transparente y madura con la que llevamos adelante esta convivencia democrática. Al Tribunal de Cuentas de la provincia, a la Fiscalía, a la Justicia, a todos. Agradecerles también a nuestros intendentes, a Daniel, a Martín, a Walter, a los concejos deliberantes, la presidenta del Concejo Deliberante de Río Grande, concejales de Ushuaia, de Tolhuín, porque podemos tener diferencias. Podemos tener diferencias, podemos tener proyectos personales, específicos, pero la verdad es que cuando hubo alguna dificultad seria, estuvimos juntos. Y eso es lo que tenemos que tener, digo, más allá, insisto, de los deseos personales, proyectos personales, y sobre todo que cuidamos la política.

A veces la política es devastada, denostada, perdón, y la cascotean, como si la política y los políticos fueran una porquería. Y nos tenemos que cuidar en ese sentido, ¿no? Vienen tiempos de campaña y hay límites que a veces cruzamos y no lo tenemos que hacer, y me hago cargo. Tenemos que respetar al otro.

Entonces, cuando hay que pedir disculpas, se pide disculpas, pero encauzar el camino del diálogo en la política también. La política, y lo sigo diciendo, es la única herramienta que transforma la vida de los demás, no lo hace el mercado. Por eso cuando muchos apedrean a la política desde afuera, a veces lo hacen de adentro también, pero tenemos que restablecer. Entonces agradezco a los tres intendentes y a los consejos deliberantes por el acompañamiento. Agradecer a los diputados y senadores que aunque a veces seamos de distintas banca o del mismo espacio, trabajamos y los senadores llaman y preguntan tanto los nuestros de Unión por la Patria, como Pablo de la Unión Cívica Radical, qué es lo mejor para la provincia. Y eso está bueno por más que públicamente no se diga. Lo mismo con los diputados, gracias a los que están pendientes de la provincia, otros que no están, pero gracias a ellos porque hacen un buen trabajo.

Y gracias a todos los que ocupan un lugar en mi Gobierno, porque ser servidor público y ser funcionario público vos decís que está bueno, no a veces no está bueno, porque te dicen de todo, las

redes cloacales -*como digo yo*- y todos nos exponemos. Y tenés una familia detrás. Y a veces tener que dar explicaciones que no las tendrías que dar, porque si hubiera otra forma de manejarnos en nuestra vida, en la sociedad, sería distinto. Así que agradecerles por el compromiso a todos, no sólo al gabinete, a los ministros, todos los funcionarios públicos, tanto de planta política como de planta permanente, por el gran trabajo que se hace.

Ahora sí quiero, antes de terminar, plantear tres, tres grandes cuestiones que me parece que tenemos que discutir entre todos y repensarlas.

Primera es creo que necesitamos hacer una gran, la palabra reforma a veces suena mal, entonces voy a usar transformación. Una gran transformación del Estado. Transformación del Estado no es achique, ajuste, despedir gente, bajar derechos, condiciones laborales. Transformación del Estado es que sea más ágil, más transparente, menos burocrático. Donde a veces tenemos leyes que se interponen unas con otras, creo que ustedes el año pasado tienen una ley donde van a hacer el Digesto, si no me equivoco o algo así, está hecho. Y donde vos ves que nada se interponga con otra cosa, pero tenemos leyes muy antiguas, muy antiguas. Entonces vamos a presentar en un tiempito, lo estamos trabajando con algunos especialistas, toda una gran transformación del Estado. Una gran transformación del Estado, donde sea más ágil, mucho más ágil, menos burocrático el Estado fueguino porque lo es, les puedo asegurar. Yo no me canso de nombrar casos de inversores que quieren venir y tardan cuatro años, cinco años. Entonces el primer desafío que vamos a presentar es esa gran transformación del Estado. Donde tendremos que discutir muchas, muchas, muchas cuestiones.

Lo segundo que tiene que ver y que tiene que ver con algo que venimos trabajando y el otro día dijo algo el legislador Von Der Thusen, en estos últimos 30, 35, 40, 50 años muchas cosas cambiaron. Yo me acuerdo era chico y en mi barrio allá en San Justo, había una sola vecina, Aurora, que tenía un teléfono, esos grandotes. Entonces todo el barrio pobre iba a hablar a la casa de la vieja ahí porque no había otro lugar. Después cambió y vinieron más teléfonos y después vinieron los teléfonos satelitales y después vinieron los satélites con más potencia y empezó la telefonía celular. ¿Se acuerdan los primeros aparatajos que teníamos? Y después vino el gran invento del Whatsapp y después vino la conexión a Internet y después ya la Inteligencia Artificial y los celulares. Y dicen que en cinco años no vamos a tener más celulares, porque eso cambió. ¿Y qué es lo que no cambió? Y no estoy hablando de la Reforma de la Constitución, no, no, respiren tranquilos, legisladores. No, no, y no se me enojen algunos, lo que no cambia es la educación en muchos aspectos.

Fíjense, hagamos de cuenta que esto es un aula, el mismo pupitre, alguien adelante informando, impartiendo conocimiento, pero usamos el mismo pizarrón, las mismas estructuras de aula, en su gran mayoría. Y hoy, la verdad, es que el sistema educativo no tiene que ver ni con sueldos, ni con paro, no paro. El sistema educativo, por más que tuviéramos los mejores sueldos todos los días de clase, y perdón lo que digo, y me voy a hacer cargo, no da para más. Es hora de, y lo digo en sentido metafórico, dinamitar el sistema educativo. Hay una distancia enorme entre lo que enseñamos, cómo enseñamos, para qué enseñamos, con lo que los pibes aprenden, para qué aprenden y cómo aprenden. Hay una distancia enorme. Entonces, realmente necesitamos repensar y largar la transformación educativa.

Y no es condición para la transformación educativa la cuestión salarial. Yo se lo pido, se lo pido en esto encarecidamente, al sector docente, vamos a hacer lo mejor para los..., pero no es condición ¡no es condición! Y no significa que la transformación educativa que nuestros docentes se queden sin trabajo, todo lo contrario, todo lo contrario, pero no va más el sistema educativo ¡no va más! Ustedes miren cómo juegan los pibes ahora. Cómo cambió hasta eso, están en red todo el día, pregúntenles si no se aburren en la escuela. Hay una gran distancia cultural. Y algo que no ha cambiado todavía, como van cambiando otras cosas, es la educación, esto es real y tenemos que darnos. Y la discusión no es entre el gremio docente y el gobierno, porque ese sería un error tremendo, es de toda la comunidad, es con los pibes; es con los docentes; es con los padres; es con el sector privado productivo; es con las PYMES; es con el comerciante; pero es con el club de fútbol; es con las iglesias; es con la política también ¡es con todos! Todos tenemos que dar esa discusión.

El sistema educativo tiene que acompañar el desarrollo de la provincia. A muchos les gusta llenarse la boca con modelos de provincia, desarrollo provincia. Si no tenés un modelo educativo que lo acompañe, no te sirve de nada. Y alguno podría decir, sí, pero falta tiza, sí, pero el baño no funciona, sí, pero hay una gotera sí... y ¿sabés qué? La va seguir habiendo siempre, pero, no implica que no haya discusión sobre la transformación educativa ¡No va más! No va más. Cómo enseñamos, cómo aprendemos, hay una distancia enorme. Y no es, porque algunos van a decir que Melella criticó a los docentes, no tiene que ver con el docente, porque el docente hace el máximo esfuerzo. Tiene

que ver con todo. La construcción del sistema educativo. Entonces creo que nos tenemos que dar seriamente esa discusión de transformación de la educación.

Y lo tercero, y lo tengo que decir, creo que más allá de la situación... Moni, me...ya se me va acomodar, me va ahorcar, medio... pero lo que tengo que decir, no puedo no decirlo. Yo creo que así como se da una...y lo digo no en términos personales, por más que algunos digan que es una cuestión mía, así como se da una transformación en lo productivo, se da una transformación del Estado, se da una transformación de lo educativo, también tenemos que animarnos a una transformación ciudadana, que tiene que ver con una gran reforma. Quizás haya que repensar todo en nuestra Constitución ¡Quizás sí! Porque cambió todo. Y no es en desmedro de nadie, en beneficio de nadie, pero creo que amerita por lo menos dar la discusión.

Por último, quisiera que podamos entender, ya termino, después me apura. Quisiera que podamos entender que nuestra defensa de los recursos, para poder fortalecer nuestra producción, para que podamos crecer en infraestructura, para el desarrollo de nuestras industrias, es necesario hacerla de manera conjunta. Hoy el mundo está mirando a la Antártida como el continente del futuro, y nosotros los fueguinos somos centinelas de la puerta de entrada a esta nueva esperanza.

No es momento de achicarse, es momento de pensar, proyectar y trabajar para seguir creciendo. Hay en Argentina algunos personajes que ponen en duda la importancia de seguir reclamando por nuestra soberanía. Ponen en duda las políticas industriales que permitieron y permitan que la isla crezca. Bajo el eslogan la ¡ley ya cumplió su objetivo de poblar! Y mientras ellos quieren bajar nuestros reclamos soberanos, nosotros los fueguinos discutimos y dudamos sobre nuestros pilares fundamentales. La soberanía no termina el día que izamos la bandera Argentina, la hacemos todos los días. Soberanía es seguir trabajando, seguir creciendo y multiplicarnos.

No podemos dejar que se ponga en duda la 19.640 y el Subrégimen Industrial. ¿Cómo podríamos vivir defendiendo este lugar geopolítico tan importante sin esta ley? Soberanía es también dar garantías de previsibilidad y seguridad para ocupar el territorio. No pongamos en duda el valor que tiene en este sentido la Educación pública y la Salud pública.

Los fueguinos tenemos nuestras banderas y no vamos a dejar que nadie nos obligue a bajarlas, no importa acá los colores partidarios, tenemos que estar unidos porque nadie nos puede venir a medir el orgullo de ser argentinos porque estamos acá. Todos nosotros estamos acá. Hayamos nacido o hayamos venido porque amamos esta provincia y amamos nuestra Patria. Vamos a defenderla para llevar adelante bien ante el plan de desarrollo que tenemos que se comenzó a escribir hace mucho tiempo y que tiene por delante un destino de crecimiento y progreso.

Así que yo los invito a que mantengamos el camino de diálogo y de construcción mutua. Con unidad y esperanza estoy seguro construiremos el futuro que soñamos porque no sólo creemos en el futuro, sino que lo hacemos realidad día a día con cada acción que llevamos adelante.

Debemos avanzar hacia el futuro con decisión, innovación y compromiso por nuestros chicos, nuestros jóvenes, nuestros adultos mayores y por la responsabilidad que tenemos de habitar este lugar sagrado para el mundo entero.

Gracias a todos los presentes, a los trabajadores de la Legislatura por el acto que han organizado y a los distintos referentes de los medios de comunicación.

Gracias a todo el pueblo de Tierra del Fuego y de esta manera dejo formalmente inaugurado el ciclo Legislativo 2025.

*- Aplausos.*

**Sra. PRESIDENTA.**— No, dos horas.

**Sr GOBERNADOR.**— Pido perdón por la extensión, legislador Lechman.

**- VII -**

### **MARCHA DE MALVINAS**

**Sra. PRESIDENTA.**— Invito a las autoridades y al público en general, a ponernos de pié para entonar las estrofas de la Marcha de Malvinas.

*- Así se hace. (Aplausos).*

- VIII -

**CIERRE DE SESIÓN**

**Sra. PRESIDENTA.**— Bueno, habiendo concluido el mensaje del señor gobernador y no habiendo más temas para tratar se da por finalizada la presente sesión.

- *(Aplausos).*
- *A las 13:16.*

-----

Andrea Elizabeth Rodríguez  
Secretaria Legislativa

Mónica Susana Urquiza  
Presidenta

Rutt M. Colin  
a/c Dirección de Taquigrafía

## SUMARIO

	<b>Página</b>
<b>I. APERTURA DE LA SESIÓN</b>	<b>2</b>
<b>II. PEDIDOS DE LICENCIA</b>	<b>2</b>
<b>III. COMISIÓN DE HONOR</b>	<b>2</b>
<b>IV. IZAMIENTO</b>	<b>2</b>
<b>V. HIMNO NACIONAL ARGENTINO</b>	<b>2</b>
<b>VI. DISCURSO DEL SEÑOR GOBERNADOR</b>	<b>2</b>
<b>VII. MARCHA DE MALVINAS</b>	<b>32</b>
<b>VIII. CIERRE DE SESIÓN</b>	<b>33</b>